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Edito
Si la dernière année d’une mandature 
peut être parfois une année de transi-
tion, plus calme, les projets à réaliser 
étant achevés, 2019 ne le sera pas pour  
LEVIER. 
En effet, l’aménagement du centre-bourg 
aura été la réalisation la plus importante 
de ce mandat.

Ce chantier aura duré 7 mois pendant 
lesquels nous avons dû faire preuve de 
patience et de compréhension pour les 
gênes occasionnées, mais voir tous ces 
ouvriers donner le meilleur d’eux-mêmes 
dans des conditions climatiques parfois 
extrêmes et fournir un travail final remar-
quable, est une belle récompense pour 
tout le monde. 
Une page de l’histoire de notre village 
se tourne, LEVIER entre dans le 21ème 
siècle avec une image rajeunie, moderne 
et résolument tournée vers l’avenir. 
  
Ce bulletin municipal est le sixième et le 
dernier de notre mandat. 

Chaque année, cette publication vous a 
tenu informés  de la vie municipale et de 
nos réalisations. 
Durant ces six années, le conseil munici-
pal a travaillé en recherchant le bien de 
la commune, avec la grande satisfaction 
de pouvoir étudier et mener les projets 
dans une bonne ambiance d’écoute et 
de respect mutuel. 

Avec nos différences et nos sensibilités 
et expériences diverses, nous avons 
vraiment formé une équipe dont le rôle 
aura été de respecter et de mettre en 
place nos promesses de campagne, 
avec l’arbitrage budgétaire annuel que 
cela impose et en affrontant tous les im-
prévus du quotidien. 

Bien sûr, ce n’est pas simple de se 
mettre au service de la population pour 
construire l’intérêt général, qui ne peut, 
par définition, satisfaire tout le monde. 
Notre engagement aura pourtant été de 
mettre toujours l’intérêt général en avant, 
de faire le mieux possible en fonctionne-
ment et en travaux d’investissement pour 
dynamiser, rendre attractive et faire vivre 
notre commune.
Si le développement d’une collectivi-

té ne peut pas se faire sans l’engage-
ment de ses élus, il a également besoin  
du dynamisme de ses associations  
et de ses acteurs économiques, qu’ils 
soient industriels, artisans, commerçants,  
agriculteurs, professions libérales ou  
des services, qui par leurs actions 
contribuent à la création d’emplois, à 
l’éducation, à la santé et  à la vitalité  
de notre village. 
Qu’ils en soient tous remerciés ici.

Mars 2020 laissera la place à une  
nouvelle équipe municipale. 

La démocratie s’exprimera à LEVIER, 
comme dans toutes communes de 
France. 

Nous allons entrer dans une période de 
campagne électorale qui permettra à 
chacun de donner son avis, de faire des 
propositions et de s’engager activement 
dans la vie de notre village. 

Je souhaite que ce débat républicain se 
déroule dans la plus grande dignité et 
porte sur des valeurs de démocratie, de 
solidarité, d’environnement, d’animation 
et de convivialité pour que LEVIER reste 
fidèle à elle-même, une commune où il 
fait bon vivre pour tous ses habitants.

Au nom de toute l’équipe municipale, 
je vous présente nos meilleurs vœux 
de Bonheur, Santé et Réussite pour 
2020, pour vous, vos familles et tous 
ceux qui vous sont chers. 

Guy MAGNIN-FEYSOT 
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Nous vous donnons rendez-vous pour la traditionnelle cérémonie 

des Vœux de la Municipalité, à laquelle vous êtes  tous  cordialement invités, 

le samedi 18 janvier à 18h30 à la salle socio-culturelle.

...Dessin de Manon
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Budget

Charges à caractère général  430 600 €  
Charge de personnel  468 700 €
Autres charges    500 107  €
Charges financières 36 200 €
Dotation aux amortissements 72 368 €

TOTAL   1 507 975 €

Dépenses équipement et travaux 2 845 537 € 
Remboursement emprunts 150 000 € 
Report  448 312 € 

TOTAL 2 845 537 €

Impôts et taxes  830 620 €
Dotations, subventions  669 962 €
Produits des services, ventes 138 400 €
Autres produits 123 189 €
Reports 439 208 €

TOTAL 2 201 379 €

Subventions 1 065 944 € 
Emprunts  1 938 905 € 
Dotations , produits divers  890 451 € 
Opérations d’ordre  72 368 € 

TOTAL 3 967 668 €

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT
(pour 100 €)

DEPENSES D’INVESTISSEMENT
(pour 100 €)

RECETTES DE FONCTIONNEMENT
(pour 100 €)

RECETTES D’INVESTISSEMENT
(pour 100 €)

BUDGETS ANNEXES ENDETTEMENT au 01/01/2019

 FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENTS

EAU  310 298 €   108 732 €  
ASSAINISSEMENT  301 650 €   316 232 €  
BOIS  153 959 €   29 900 €  

 MONTANT MONTANT
 DE LA DETTE DE L’ANNUITÉ 
GENERAL  1 014 777 €   146 627 €  
EAU  423 517 €   63 739 €  
ASSAINISSEMENT  576 681 €   68 991 €  
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2019... Réalisés, en cours.
TERRAIN DE FOOTBALL

Les travaux pour la réalisation du terrain de football 
achevés en fin d’année dernière, l’homologation du 
niveau 5 ayant été validée par la Fédération Française 
de Football, nous avions programmé  une inauguration 
et une mise à disposition à l’ASL pour août 2019…

Ce temps d’attente devait être suffisant pour que la 
pelouse puisse pousser et s’épaissir  afin d’accueillir 
et de supporter les chaussures à crampons de nos  
footballeurs.

Malheureusement, les conditions climatiques et leurs 
conséquences (canicule, sécheresse et interdictions 
d’arroser) sont venues bousculer notre calendrier et  
retarder la livraison de ce nouvel équipement à notre 
club de football. 
C’est une énorme déception pour le club comme pour le conseil municipal et nous espérons que cette année 2020 réunira 
les conditions permettant de voir l’aboutissement de ce beau projet.

LOTISSEMENT DU “HAUT DU PLANE”

2019 aura été l’année où ce lotissement aura réellement pris son envol. 
Grues et bétonnières sont venues nombreuses pour la construction des 
premières maisons. 
A ce jour, il y a eu 21 permis de construire déposés en mairie, et sur 
le terrain ce sont 15 constructions (dont le bâtiment Néolia avec ses  
15 logements locatifs) qui sont soit achevées, soit en cours de  
réalisation.
 
Les 2 rues desservant ce lotissement porteront le nom de 2 femmes. 
La première sera la “rue Madeleine Bousson” en mémoire de cette  
famille de LEVIER qui a fait don de plusieurs terrains à la commune. 

La seconde s’appellera “rue Simone Veil” en hommage à cette femme 
courageuse, qui est une des figures politiques françaises les plus 
populaires, et l’icône de la lutte pour le droit des femmes.
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Communication

“Pour diffuser l’info”
Le site www.levier.fr a fait peau neuve !
Associations, n’hésitez pas à annoncer vos activités, vos  
événements et vos manifestations et contribuez ainsi à la vie de 
ce site. En bas de la page “Annuaire des Associations”, il suffit de  
cliquer sur “Contribuez”  pour avoir accès à l’agenda, et à votre page  
dédiée. Commerçants, artisans, entrepreneurs, particuliers, signalez 
toute information erronée pour une mise à jour constante.

Notre site Facebook
www.facebook.com.levier

La feuille municipale diffusée après 
chaque conseil. Toute annonce d’événement 
peut y être insérée, si elle parvient à temps 
au secrétariat.

Et chez vous, pour transmettre à la vitesse de …la lumière ?
Grâce au choix du Département et de l’Intercommunalité, toutes les  
habitations de Levier sont éligibles à la fibre optique. Sur le site de Doubs 
Très Haut Débit : www.doubs.thd.fr, vous trouverez la liste complète des 
fournisseurs d’accès, la réponse à vos questions sur le raccordement…

Informer, animer,les deux mots-clés
de notre commission.

Panneau lumineux
Il a trouvé sa place, avec le tout nouvel aménage-
ment du centre : un rappel de tous les événements 
qui se passent dans votre commune. Associations, 
pour annoncer votre date, adressez votre demande 
au secrétariat.

Faites bon accueil

à l’agent de recensement

entre le 16 janvier et le 15 février
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QUELQUES MOTS D’AMOUR, 
Le Paradis Blanc, Il Jouait du Piano Debout, Ca Balance Pas Mal, Evidemment…. Les plus belles chansons de Michel Berger et France Gall interprétées 

par l’Harmonie d’Ornans et le groupe Pacific : 
une collaboration entre ces 2 groupes 

pour une création très réussie lors du spectacle du 26 avril.

RENCONTRE COSTUMÉE À LA MAISON DE RETRAITE

au programme quelques chants des aînés repris en chœur 

Merci à tous les membres de la Commission Animation d’avoir participé à la réussite de ces projets : 
Isabelle Cuenot, Youssef El Machichi, Sophie Genin, Jean-Pierre Gurtner, Isabelle Lefèvre, 

Hélène Bua, adjointe - Nathalie Sievert, délégataire
animation.info.levier@orange.frBonne et heureuse année à tous les lecteurs !

par les plus jeunes  et un défilé des 

enfants avec leurs beaux costumes, 

pour la plus grande joie des petits et 

des grands. Une lecture de conte par 

Fabienne à la bibliothèque et un  

goûter ont clôturé ce bel après-midi !                                                            

Nous vous donnons rendez-vous 

mercredi 26 février 2020 !

Animation
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SOIRÉE FÊTE DES MÈRES
Merci aux conseillers pour le service à table, 

et tout particulièrement à Michel qui conçoit 

la décoration de la salle avec son épouse, 

année après année !

FÊTE DE LA MUSIQUE
Cette année, la Fête de la Musique s’est 
déroulée au lycée agricole. Les  groupes 

Musicart’s Rock Band et Après La Ville ont 
fait la réussite de cette fête, sans oublier les 
jeunes du Club Ados qui nous ont servi de 

bonnes crêpes et boissons fraîches.

C’ÉTAIT LE 14 JUILLET
en fait le 13 traditionnellement

Les lampions séduisent toujours les enfants, 
et nous remercions René pour le feu d’artifice 

qui réjouit tout le monde ce soir-là ! 

8 MAI ET 11 NOVEMBRE
Commémorer les armistices à 

Granges-Maillot et à Levier, un 

devoir de mémoire auquel nous 

croyons ; merci aux associations 

d’Anciens Combattants, aux 

pompiers de Levier, à l’orchestre 

SOLUNA, aux jeunes lecteurs du 

Collège et aux habitants de Levier.

NOËL
Noël, un moment magique pour les enfants !

Le spectacle de cette année : Barbe Blanche et 

Bonnet Rouge, par Michel Silvant le 3 décembre. 

Le Père Noël a toujours autant de succès !

SANS OUBLIER LES AÎNÉSCette année, 181 colis, dont 19 à la maison de retraite, sont en cours de distribution par les conseillers selon la tradition. Colis toujours enrichis par une carte de voeux des enfants de nos écoles.                                                                                                                                          
Vous habitez Levier, vous avez 76 ans, pensez à venir voir à la mairie si vous êtes bien inscrits sur la liste !

Merci à tous les membres de la Commission Animation d’avoir participé à la réussite de ces projets : 
Isabelle Cuenot, Youssef El Machichi, Sophie Genin, Jean-Pierre Gurtner, Isabelle Lefèvre, 

Hélène Bua, adjointe - Nathalie Sievert, délégataire
animation.info.levier@orange.frBonne et heureuse année à tous les lecteurs !
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Le CENTRE DE LOISIRS 

est ouvert la première semaine de chaque période de petites 

vacances scolaires, sauf à Noël, ainsi que les 3 premières  

semaines de juillet et la dernière d’août.

L’été, des CAMPS sont également proposés pour 

les plus de 9 ans. 

La CONFERENCE 
D’INFORMATION 

PARENTALE
en partenariat avec la microcrèche sur le thème «Être 

Mère, être Femme, la conciliation des temps de vie» 

avec Cécile Remermier.
En 2020, projet de conférences sur le «harcèlement 

scolaire» et les «addictions aux écrans» !

La LUDOTHEQUE propose des temps de jeux en famille, entre amis, avec les  copains d’école ou entre professionnelles de la petite en-fance… Jouer avec son enfant, c’est profiter de moments de complicité, et c’est transmettre...des valeurs, des savoir-faire, des souvenirs.

Et toujours la location des jeux pour la maison.Renseignements auprès de Cécile au 03.81.89.54.43 ou sur le site www.ludo.ludodou@famillesrurales.org

La MICROCRECHE 
accueille de manière régulière ou ponctuelle les enfants de 2 mois à 
6 ans. De nombreux travaux cette année : Peinture d’une chambre, 
réfection du sol de la salle de vie, aménagement de la salle de bains, 
barrières extérieures, installation d’un digicode !
Afin d’assurer un meilleur confort pour les enfants, il convien-
drait d’envisager une extension de la salle de vie avec des baies 
vitrées sur l’espace jardin.

Pour confier vos petits, contactez Carole au 06.32.58.89.21 
ou par mail à l’adresse mc.levier@famillesrurales.org

Le PERISCOLAIRE 
”CROC’LOISIRS“

accueille les élèves des deux écoles en période scolaire 
les matin, midi et soir.
Le midi, une équipe de 9 personnes, dirigée par Mathieu, 
assure l’encadrement de 80 à 90 enfants en moyenne. 
Fréquentation : Le matin 15 enfants et 30 le soir.
Au vu du nombre croissant d’inscrits, il conviendra 
de réfléchir à la construction d’un nouveau bâtiment 
plus grand et mieux adapté !

NOUVEAU !!
Depuis septembre, “Croc’Loisirs” 
accueille une vingtaine d’enfants 
durant toute la journée du MERCREDI ! 
Les enfants découvrent différentes  
activités (manuelles, sportives, etc...)

Enfance

Contact 06.70.09.59.46 ou 03.81.38.32.87
francas.levier@orange.fr
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LES JEUNES DE 11 A 17 ANS 

sont accueillis tous les vendredis soir de 16h à 18h30 pour 
les collégiens, et de 18h30 à 20h pour les lycéens, ainsi que la  
deuxième semaine des petites vacances scolaires. Ils se  
retrouvent pour discuter, jouer, écouter de la musique et sont invités 
à organiser leurs activités et à être acteurs de leurs projets. Cet été 
ils ont organisé un CAMP ADOS.

4 SORTIES PISCINE ont permis à 45 enfants, jeunes et familles de 
profiter des joies de la baignade.

Pour toutes ces actions, vous pouvez contacter Mathieu et son 
équipe aux FRANCAS Place de l’Eglise au 06.70.09.59.46 

ou 03.81.38.32.87, mail: francas.levier@orange.fr, 
site internet: http://francaslevier.jimdo.com

VIE SCOLAIREC’est la CCA 800 (Communauté de Communes Alti-tude 800) qui a la compétence scolaire. Des projets ont été mis à disposition de toutes les écoles !

• En collaboration avec l’artothèque de Montbéliard et l’ASCAP, des ŒUVRES ARTISTIQUES ont été prê-tées à chaque école. Les élèves les ont étudiées et ont ensuite proposé une exposition de nos artistes en herbe  début juillet au Musée du Cheval !

• En collaboration avec le Pôle Santé de Levier, des professionnels ont sensibilisé les élèves à la  PREVENTION DES RISQUES SOLAIRES en interve-nant dans les classes avec des supports ludiques et conviviaux.

Ces deux actions seront reconduites en 2020.

Jeunesse
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Intergénération vie sociale    et solidarité

“ENTREE LIBRE” 
propose chaque 2ème lundi du mois à 18H30 des 

RENCONTRES CITOYENNES 
ouvertes à tous, en toute liberté ! 

Le but est de mettre en commun nos idées, nos projets…. pour dynamiser la vie de notre village…. pour créer du lien… autour 
d’un café ! Donc, n’hésitez pas à apporter vos IDEES, PROPOSITIONS ou venez simplement écouter...

  • L’atelier “LES PETITES AIGUILLES” se réunit tous les jeudis après-midi 
  à la mairie autour du TRICOT ;

  • Un ECHANGE DE JARDINS entre des propriétaires 
  de jardin ne souhaitant ou ne pouvant plus le cultiver 
  et des personnes prêtes à l’utiliser. 

• Des ATELIERS “EssenSiel” organisés par Siel 
Bleu afin de découvrir différentes activités physiques.  

• Une session sur “LE SOMMEIL, 
où en êtes-vous?” 
sur 8 séances organisés par les ateliers BONS JOURS.

Les Personnes de plus de 60 ans ne sont pas oubliées ! 
puisque cette année encore, en partenariat avec la CCA 800 et Asalée (Pôle Santé), la mairie propose :

• Un PANNEAU “ENTREE LIBRE” dans le hall de la mairie est à la 
disposition de tous pour y proposer des sorties, des services, des échanges, 
etc... Venez le consulter ou y afficher votre proposition ou recherche. 

• Des ATELIERS 
PHILOSOPHIQUES ont eu lieu cette 
année pour structurer sa réflexion, être à 
l’écoute de l’autre, observer, accepter la  
critique, etc… 
Ces ateliers se sont terminés par “Les  
DISPUTES AGROBIO PHILO” où les élèves 
du lycée agricole ont proposé aux habitants 
leurs réflexions et leurs débats lors d’une  
soirée enrichissante !
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NOUVEAU
ENTREE LIBRE a fait naitre le projet de MISE EN PLACE D’UN 
BUS entre LEVIER et PONTARLIER, chaque JEUDI, durant 
toute l’année, ce service FONCTIONNE et EST APPRECIE !!

Que ce soit pour aller faire un petit tour à Pontarlier pour se balader, faire  
une visite, aller au cinéma, à l’auto-école, etc… des personnes de tous 
âges prennent chaque semaine le bus !
Réservation obligatoire au 03 81 49 52 52 au plus tard mardi 18h

NOTRE BUT A ETE DE PERMETTRE 
A TOUS DE SE RENCONTRER, 

DE CREER DU LIEN, DE S’EPANOUIR 
DANS NOTRE VILLAGE, DE PERMETTRE 

A NOS ENFANTS DE GRANDIR DANS 
UN ENVIRONNEMENT SOCIAL VIVANT 

ET ENRICHISSANT.

UN GRAND MERCI A TOUS CEUX QUI 
ONT PARTICIPE ET SE SONT ENGAGES 

DANS LES COMMISSIONS ! 
MERCI POUR VOTRE SOUTIEN 

ET VOTRE PRESENCE

Pour toutes questions, 
contacts ou informations complémentaires, 
n’hésitez pas à nous contacter à l’adresse : 

enfance.jeunesse.levier@orange.fr

Martine Bole, Adjointe et Isabelle Cuenot, Délégataire

Pour les Commissions Petite Enfance, Enfance, 
Jeunesse, Vie Familiale, 

Relations Intergénérationnelles, 
Vie Scolaire et CCAS

La distribution alimentaire, “LA CROIX ROUGE
SUR ROUES ” de Pontarlier se poursuit tous les 15 jours. 
Le but étant de rapprocher les aides sociales des bénéficiaires,  
surtout en milieu rural où les difficultés économiques se 
conjuguent avec un phénomène d’isolement. 15 familles de  
Levier bénéficient actuellement de ce soutien, qui concerne 
aussi des familles des villages.
 

FRANÇAIS LANGUE ETRANGERE

Notre commune est une terre d’accueil, puisque de nombreux étrangers 
viennent s’y installer. Mais il s’avère que l’apprentissage de la langue n’est 
pas toujours chose aisée !!
Le GRETA propose des cours de Français Langue Etrangère durant  
4 après-midi par semaine à LEVIER ainsi que des cours sur Pontarlier pour 
personnes ayant un emploi.
Ce nouveau projet permettra une meilleure intégration. Des visites  
pédagogiques sont prévues : le groupe a été reçu par la directrice de l’école 
Pergaud. Objectif, leur permettre de comprendre le système scolaire français 
et d’assurer un meilleur suivi de la scolarité de leurs enfants.

CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) 
Il est chargé d’assurer l’action sociale sur le village et se compose de  
9 personnes, représentantes de la mairie, des a associations du domaine 
de l’insertion et de la lutte contre l’exclusion, de l’Union Départementale des  
Associations Familiales, des associations de retraités et de personnes âgées 
et des associations de personnes handicapées.
Dans l’histoire de LEVIER, de nombreuses personnes ont fait des legs au 
CCAS. Ceci explique qu’il soit   propriétaire de terres et forêts qui procurent 
des recettes et assurent son fonctionnement.
Toutes les demandes présentées au CCAS sont étudiées en amont par  
l’assistante sociale. Les aides prennent la forme de financements ponc-
tuels tels que bons d’alimentation ou prêts… 

Le COVOITURAGE : se révèle être aussi une solution ! Mais en milieu rural 
et sur de courts parcours, le besoin est différent des grands trajets. Il est donc 
proposé un Site de Covoiturage associatif (ne prélevant pas de commission, 
gratuit et libre), il s’agit de MOBICOOP !

N’hésitez pas à consulter le site que ce soit pour 
RECHERCHER un TRANSPORT ou PROPOSER un TRAJET !!

Pour bénéficier d’une aide, Contactez l’assistante sociale : 03 81 38 87 60

nouveauun arrêt supplémentaire au cinéma
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ADAPTER NOS DÉCISIONS AUX 
CHANGEMENTS CLIMATIQUES
Les forêts communales comme la plupart des forêts fran-
çaises traversent une crise majeure. Ce n’est pas la pre-
mière mais contrairement aux précédentes, et à celles qui 
vont immanquablement s’établir en cascade, celle-ci appelle 
à un changement radical de positionnement de tous les ac-
teurs liés à la forêt, pour intervenir.

Un processus vital engagé 
L’écosystème forestier est exposé à de multiples phéno-
mènes : manifestations concrètes de dérèglements clima-
tiques plus rapides et intenses qu’auparavant, tempêtes, 
scolytes, maladies, sècheresse. 

Les conséquences budgétaires pour notre commune 
sont déjà là, mais aussi pour toute l’économie de la fi-
lière locale. 
Dans l’immédiat, nous avons dû réagir vite : d’abord, 
il a fallu traiter les arbres malades (500 m3 en 2019). 
Ensuite, nous avons été contraints de revoir les  
volumes de coupes de bois vert à la baisse, amputant le 
chiffre d’affaires annuel de 50 000 euros. En contrepartie, la 
prudence reste de mise ! 

Nous reporterons une partie des travaux sylvicoles et d’in-
frastructures afin de ne pas mettre à mal la trésorerie.

Mais au- delà de cette gestion de crise à court terme, élus 
et acteurs de toute la filière, nous devons avoir un regard 
plus lointain, car en plus des difficultés de prévision et des 
questionnements scientifiques, la réalité est là : quels modes 
de gestion ?  quels choix d’essences ? quelle résilience ? 
quelle sylviculture pour demain ? 

Tous les spécialistes sont unanimes pour reconnaitre que 
nous sommes aujourd’hui dans une cascade d’incertitudes 
scientifiques, climatiques et techniques.

Mais incertitude ne veut pas dire inaction, bien au 
contraire, le risque serait plus grand encore. Pour cela, il 
ne faut pas craindre d’expérimenter. Nous sollicitons nos 
collaborateurs, nos agents de l’Office et tous les techniciens 
de terrains pour innover et intervenir sur certains modes 
d’adaptation efficaces, en laissant derrière eux certains mo-
des de pensée dépassés. 

L’intervention devra être collective et partagée. Je suis 
convaincu qu’il existe des solutions diverses. Le transport du 
bois dans d’autres régions par exemple, ou encore l’export 
vers des pays demandeurs. Ces pistes  méritent d’être ex-
plorées pour désengorger le marché. 

Il y a également nécessité d’une entente collective entre 
gouvernance de forêts privées et publiques afin de 
construire une stratégie de gestion commune. 
De toute évidence, de telles décisions ne pourront agir sur 
le long terme sans le soutien de l’Etat, sans un engagement 
national affirmé, et sans une règlementation adaptée. 

     Emmanuel Bouriot,
   Délégué à l’Agriculture et à la Forêt

Environnement
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  PAPIER

au profit de la recherche 
contre le CANCER et de la 

FONDATION LASALLE au Cameroun.

En 2019 : 
25 tonnes collectées

Rendez-vous mi-avril et mi-octobre
Pensez à conserver 

tous vos vieux papiers : 
pubs, annuaires, 

catalogues, journaux, etc…
ficelés solidement. 

Ni plastique ni enveloppe à fenêtre.

La déchèterie de Levier 
 •  Quelques chiffres 
8 quais, 11 bennes et une plate-forme de déchets verts, 
1221 tonnes collectées, soit 9,4 % de plus qu’en 2017 
dont 10 t de pneus, 32 t de carton, 62 t de métaux, 5 t d’écrans, o,53 t de piles…..

 • Une véritable gare de triage

 • Vous avez dit VALORISER ?

          

                                                                                                        
Vous cherchez des idées ?

A DEPOSER CHEZ
 Albert Ratte

10, rue des Sapins à Levier
ou

Bernard Faivre-Courtot 
20, rue du Plane à Levier 

EN LIEGE

La Récup’
 des bouchons

nous vous remercions 

de ne pas mélanger 

liège et plastique

EN PLASTIQUE

30 TONNES DE 

BOUCHONS

= 1 Fauteuil roulant

= 1 Sourire

Initiative d’Entrée Libre 
Temps d’échanges avec un intervenant de PREVAL sur la réduction des déchets.
Venez poursuivre la discussion lundi 13 janvier.                       

DES NOUVELLES DE NOS DÉCHETS, 
LA FIBRE DU TRI….ET AUTRES HISTOIRES

En France, moins 
de 50 % des piles 
mises sur le mar-

ché sont collectées. 

Recyclées dans 
nos… gouttières, 
toitures, couverts, 

carrosseries 
de voiture,
batteries...

Sources : SMCOM, bilan 2018

13



 Labergement-du-Navois est desservi par le SIVOM Intercommunal des Eaux du Plateau d’Amancey (SIEPA), par 1,5 km 
de canalisations intra muros, dont une partie neuve Rue de La Vie, et le reste plus ancien.

Environnement
EAU PRÉCIEUSE
D’où vient-elle ? Captage, distribution
L’eau est captée à travers la nappe phréatique du Drugeon au lieu-dit « Les Longs Traits » entre Houtaud et Dommartin.
Une canalisation l’amène jusqu’à nous, alimentant au passage le réservoir tunnel (120 m3) puis les deux réservoirs de La 
Ficelle (deux cuves cylindriques contenant 600 m3 d’eau) et celui de La Douet (160 m3 de réserve utile*) dont le surpres-
seur alimente la partie haute de Levier. 

Une canalisation annexe dite « feeder » alimente le réservoir du Mont (700 m3 de réserve utile*), puis Villeneuve d’Amont.
27,5 km de canalisations intra muros assurent la distribution à tous, ponctuées de 130 vannes de vidange, et de ventouses 
pour ventiler l’air dans les tuyaux.

Granges-Maillot est alimenté depuis la canalisation qui dessert Septfontaines, empruntant 6,5 km de réseau ; le réservoir 
de la  ferme du château (160 m3) assure la distribution à chacun. 
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Etat des lieux
Le captage actuel a toujours montré de très bonnes garan-
ties qualitatives depuis sa création, même si une baisse 
quantitative est enregistrée devant la fréquence des étés 
secs.

Distribution (syndicat des Eaux de Dommartin)
Malgré la longue période de sécheresse de nos derniers 
étés, et de nombreuses fuites dues au terrain sec, nos ins-
tallations ont bien résisté à la demande.

Du côté de l’alimentation, un manque de débit est constaté 
aux heures de pointe dans certains quartiers.

Le suivi assure une eau de bonne qualité physico-chimique 
et sans contamination bactériologique chronique.

Le réseau de Labergement a été d’un bon rendement pour 
2019, après recherche et réparation de nombreuses fuites.

Quelques chiffres de consommation
Levier, 300 m3 par jour montant à 500 
en période de sécheresse
Granges Maillot, 35 à 65 m3
Labergement du Navois, 20 à 40 m3
Le volume acheté au syndicat pour une année s’élève en 
moyenne à  163 000 m3 pour Levier. 

Et demain ?
Le Syndicat des Eaux sera bientôt équipé d’un pompage 
complémentaire dans la plaine de Dommartin, pour le rem-
plissage de ses réservoirs.
Le renforcement du réseau entre Chaffois et Levier sera à 
prévoir dans les prochaines années.

Réserve utile* : le réservoir n’est pas rempli au maximum 
de sa capacité mais contient le volume d’eau nécessaire 
aux besoins, ce qui limite son séjour à l’intérieur. Dans les 
réservoirs de La Ficelle par exemple, l’eau est renouvelée 
tous les 1,3 jour.

Mes sources : “Etude diagnostique des réseaux d’ali-
mentation en eau potable” Poÿry 2007                                                                        
René Chambelland, mémoire de nos réseaux

Réservoir de la Douet

Réservoirs de la Ficelle

Réservoir de Granges Maillot
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Le centre de LEVIER a désormais pris son  
visage définitif avec l’achèvement des travaux 
commencés il y a 7 mois, en mai dernier. 

Durant plus de 3 années d’études, de réflexion et de  
concertation, sous la direction de notre Maître 
d’œuvre VERDI Ingénierie BFC, le projet a évolué 
pour répondre au mieux aux attentes de chacun, 
des riverains et des commerçants.

Le chantier a été mené par des entreprises de LEVIER :

• L’entreprise Roger MARTIN/Roger CUENOT pour l’orga-
nisation générale du chantier et en particulier pour la voirie

• L’entreprise FCE pour l’aménagement des places (avec 
la collaboration de l’entreprise GRILLET CONCEPT  
pour le mobilier urbain, les barrières etc… spécialement et 
exclusivement dessinés et fabriqués dans notre village et 
pour lui). 

Nous remercions  les responsables de ces entreprises et 
leurs ouvriers (qui ont apporté tout leur savoir-faire et toute 
leur énergie, sous la canicule, dans la poussière comme 
sous la pluie ou même dans la neige pour fournir le meilleur 
travail possible), d’avoir respecté les délais pour cette belle 
réalisation.

Ce chantier, d’un montant d’un peu plus de 1,5 millions  
d’euros a pu être mené à bien grâce aux subventions que 
nous sommes allés chercher auprès de nos partenaires 
(près de 60% du coût des travaux) :

• Le Département : 410 000 € (120 000 € pour l’OPSA, 
30 000 € pour les aménagements de sécurité et 260 000 € 
dans le cadre du programme C@P 25).
• L’Etat : 199 130,00 € de DETR.
• La Région : 120 000 €
• Le Commissariat de Massif : 50 000 €
• Le SYDED : 90 000 €
• La DRAC 30 000 €.

La commune a contracté un prêt auprès de notre agence du 
Crédit Agricole pour le reste du financement de ces travaux.
Toute cette énergie et tous ces efforts financiers sont  
récompensés par la satisfaction de voir le résultat final ré-
pondant aux objectifs visés :

• La réduction de la vitesse des véhicules et la  
fluidification de la circulation au carrefour, traitées par 
l’adaptation du tracé et des largeurs des chaussées, par 
l’installation d’un plateau surélevé en zone 30 et par le  
giratoire central.

• La sécurité des piétons assurée par des trottoirs larges 
et accessibles à tous.

• Pour les places de parking, avec une organisation offrant 
quasiment le même nombre de places et laissant de l’es-
pace pour un parvis devant la mairie, le dégagement de la 
fontaine et un espace piétonnier avec bancs et verdure.

Places nouvelles
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• Le patrimoine est mis en valeur pour l’Hôtel de Ville, 
par le parvis de dalles de granit et par la réfection totale des 
escaliers en blocs calcaire massifs. 
Pour la fontaine, par le pavage rappelant le passé et par 
les assises de béton, symbolisant les bassins qui existaient 
autrefois et complétant la touche de modernité apportée par 
l’architecture de la Maison de Santé du Carouge.

• Un centre de village accueillant, avec les 2 places  
aménagées différemment pour bien marquer la fonction de 
chacune :
 - La place Bugnet, minérale, avec son parvis en 
granit, et davantage dédiée à accueillir les événements ré-
currents du type marché ou manifestations diverses.
 - La place de Verdun, devenue l’espace vert qui 
manquait, avec des arbres, des arbustes, des graminées 
et un peu de pelouse, et, plus conviviale, plutôt dédié à la 
détente, à la rencontre.

Pendant ces 7 mois de travaux et surtout sur la période 
septembre/octobre, ce grand chantier aura inévitablement 
occasionné quelques désagréments, nuisances, problèmes 
de circulation à tous les habitants et en particulier aux  
riverains et aux commerçants. 

La compréhension et la patience ont accompagné ces  
moments, alors soyez-en tous remerciés.

Bien sûr ces aménagements vont nous obliger à changer 
quelques-unes de nos habitudes, mais je suis confiant, 
car je suis sûr qu’il faudra peu de temps pour que chacun  
s’habitue à ces changements, les apprécie en se donnant 
de nouveaux repères, de nouvelles habitudes. 

A présent, c’est à chacun de nous de s’approprier ces 
nouveaux espaces et de les faire vivre.  
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- Les revêtements goudronnés étaient rapiécés et/ou totalement dégradés,  
- La vitesse des véhicules sur l’axe Salins - Pontarlier trop rapide, surtout  
  la nuit, 
- Le stationnement anarchique, 
- Les marches du perron de la mairie s’effritaient… 

Les réseaux ayant été refaits, les conditions étaient réunies pour faire 
aboutir ce projet. 

L’Association des Bâtiments de France n’a pas autori-
sé l’installation d’une rampe sur le parvis pour un accès 
par l’entrée principale.
Une porte à ouverture automatique avec détecteur de 
présence sera mise en place à l’arrière du bâtiment 
pour un accès facilité.

Comme pour tout rond-point, le véhicule qui arrive doit céder le 
passage aux véhicules déjà engagés.

Pour revaloriser notre centre et le sécuriser :

Pourquoi avoir refait les deux places 
et les rues du centre de Levier ?

Comment les personnes à mobilité 
réduite peuvent-elles accéder 
à la mairie ? 

Quelle est la règle de circulation au rond-point ? 
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Le rond-point est éclairé par les lampadaires installés autour. Pas de pylône d’éclairage central.
Des “yeux de chat” sont insérés sur le rond-point.

Et quel type d’éclairage de nuit ? 

Il y a quasiment le même nombre de places avec un stationnement organisé. 
Le stationnement de part et d’autre de la rue de Pontarlier fait ralentir les vé-
hicules. Et il reste de l’espace pour des allées piétonnes et de l’agrément…

Les places de parking au centre sont-elles 
aussi nombreuses qu’avant ? 
Et quoi de neuf pour les piétons ?
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Oui en accord avec les marchands mais avec un cahier 
des charges pour respecter l’environnement et la propreté 
des lieux .

- Le coût important
- La proximité du carrefour et de la circulation
- Les grandes quantités d’eau auparavant endiguées 
  dans ces bassins.

Le marché, la foire, les marchands 
ambulants de nourriture reviendront 
ils au centre devant la mairie ? 

Pourquoi pas de reconstitution 
à l’identique pour la fontaine ?

- En remplacement des marronniers, atteints de champignons au cœur  
de leurs troncs, 8 arbres type Rosacées (Pyrus Calleryana), adaptés aux 
conditions climatiques, un peu de verdure, des graminées et vivaces. 
- Un réaménagement autour de la fontaine avec des assises en béton 
remplaçant les bassins extérieurs d’origine (démolis dans les années 1960).
- La borne d’eau potable est conservée.
- Enfin l’installation de 3 mâts avec drapeaux devant la mairie, et d’un  
éclairage au fronton de l’horloge pour rehausser l’architecture de l’Hôtel de 
Ville qui date du milieu du XIXème siècle… 

En quoi cet agrément nouveau consiste-t-il ?  
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L’inauguration
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L’histoire de la fruitière de Levier mérite 
d’être connue car elle se trouve être la 
plus ancienne attestée dans les écrits de 
Franche-Comté. 

Aujourd’hui la fruitière est désignée 
sous les noms de fromagerie ou chalet 
de fromagerie. Elle rassemble les laits 
des agriculteurs pour transformation en 
Comté, Morbier, Mont d’Or, trois Appella-
tions d’Origine Protégée. 
Ces regroupements d’agriculteurs mettant 
leurs productions laitières en commun 
pour la fabrication fromagère, constituent 
des coopératives. 

Il en existe principalement deux sortes :

- la coopérative de fabrication avec un fro-
mager salarié et des productions, proprié-
té des agriculteurs,

- la coopérative de vente de lait à un ache-
teur, une entreprise laitière, travaillant à 
son compte. 

C’est le cas de la Société de Fromagerie 
de Levier, propriétaire des bâtiments, qui 
vend son lait à l’entreprise familiale Badoz 
pour être transformé selon la saison en 
Comté et Mont d’Or. 

Depuis quand la coopérative de vente 
appelée société, existe-t-elle ?  
L’histoire de la Société de Fromagerie 
débute en "l’an 1905, le 10 septembre à 
deux heures du soir. Dans une salle de 
l’hôtel de ville, les cultivateurs des socié-
tés existant au préalable, se sont réunis 

en assemblée générale après avis au 
nombre de 52, à l’effet de constituer à ce 
jour une association solide et durable, et 
de se substituer en un conseil d’adminis-
tration. 
Par voix d’acclamation de l’assemblée, 
un premier bureau a été formé de MM. 
Jeanneret Julien, nommé Président,  
Poix Maxime, Manche Aimé, Lhomme 
Frédéric, assesseurs. Puis il a été voté à 
bulletin secret l’élection de 7 membres ap-
pelés gérants ou administratifs, lesquels 
devront agir selon les droits qui leur sont 
dévolus. Ont été élus, Jeanneret Julien, 
Laresche Elisée, Poix Maxime, Mercier 
Henri, Jeannin Just,  Lhomme Frédé-
ric, Courtois Félix pour constituer les 7 
membres du conseil d’administration. 
L’association est constituée de 85 socié-
taires qui ont adhéré aux statuts de l’acte 
constitutif et l’ont signé après qu’il leur en 
a été fait lecture." 

Dans la séance du 29 octobre 1905, le 
matériel de fromagerie appartenant aux 
précédentes sociétés est mis en commun 
et "une retenue de 0,50 fr par 100 fr est à 
effectuer au prochain paiement par le lai-
tier" afin de couvrir les frais généraux. 

Le mois suivant, on apprend que le laitier 
est Monsieur OVERNEY et que plusieurs 
sociétaires, notamment les fermiers de 
Maillot ont refusé de payer la quote-part 
des frais de société. Le 7 décembre 1906 
par délibération, la Société vend le lait 
à KUHNI Alfred, laitier à Septfontaine, 
puis le 26 octobre 1919 à GURTNER  
Jacob laitier à Sombacour, à son fils Jean  

ensuite jusqu’au 31 décembre 1985. 
Au 1er janvier 1986 succèderont comme 
acheteurs de lait, Messieurs BADOZ 
Constant et  Christian, laitiers à  
Pontarlier et  aujourd’hui, Vincent,  
Sébastien et Jérôme BADOZ.

Pourquoi la Fruitière de Levier est-elle 
la plus ancienne ?
Un des plus anciens écrits est le Cartu-
laire d’Hugues de Chalon, rédigé de 1220 
à 1319, et conservé au British Muséum 
de Londres (index n°17.305). Les pièces 
221 et 475 relatent dans les actes de do-
nation, les mots "fruitières et fromagerie 
de Déservillers et de Levier". Si la créa-
tion semble antérieure, cette trace écrite 
est l’acte de baptême des fruitières sup-
posées d’association, et fait de celle de 
Levier (celle de Déservillers étant définiti-
vement fermée), la plus ancienne fruitière 
attestée en Franche Comté.

Comment expliquer que les mots "frui-
tières" (avec un s) et "fromagerie" 
soient écrits côte à côte ? 
Aux XIXème et début XXème  siècles, nom-
breux sont les écrits d’historiens à ce su-
jet.
Certaines hypothèses admettent l’exis-
tence simultanée au XIIIème siècle de 
deux types de productions :

- de gros fromages de conservation avec 
du lait mis en commun, durant l’été, par 
plusieurs paysans, seraient issus des frui-
tières d’association. 

- De la fromagerie, sortiraient durant toute 
l’année de petits fromages et de plus gros 
selon la saison ;

parfois de gros, à partir du troupeau d’un 
seul propriétaire, communauté religieuse, 
abbaye, ou notable.  Ainsi la fruitière dé-
signerait-t-elle une production collective, 
en opposition à la fromagerie, fruitière de 
fermage, propriété individuelle. 

D’autres historiens datent l’existence des 
fruitières d’association en s’appuyant sur 
une ordonnance du Parlement de Dole du 
19 décembre 1654, "le Parlement de Dole 
condamne et abolit les fruitières nouvelle-
ment créées sous prétexte qu’elles sont 
trop nombreuses et qu’elles vendent en 
gros, les fromages et vachelins chez les 
étrangers, au préjudice du pays." En fait, 
à cette époque, la Comté se reconstruit 
après les massacres et désastres de la 
Guerre de Dix ans (1634-1644). Le repeu-
plement des régions, comme à Maîche, se 
fait par des habitants venant de Suisse, de 
Soleure, de Fribourg, achetant des terres 
à vil prix.                

La Fruitière de Levier : 
la doyenne des fruitières de Franche Comté.      
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Sur le plateau de Levier, à côté des Suisses 
et Savoyards, d’anciennes familles qui 
avaient fui la guerre sont de retour. Ainsi 
par les savoir-faire venant d’ailleurs, les 
fruitières de nos montagnes se multiplient.  
L’ordonnance ne sera pas appliquée.

Comment la fruitière de Levier a-t-elle 
évolué au cours du temps ?
Du XIIIème au XVIIIème siècle, on a peu de 
documents sinon le fait qu’au XVIème siècle, 
il y a peu de fruitières dans le village et que 
certaines redevances sont payées en fro-
mages. Ces fromages de grandes roues, 
les vachelins, sont issus d’un prêt réci-
proque de lait entre cultivateurs, à certains 
moments de l’année. On suppose alors que 
chacun pouvait être fromager lorsque son 
tour arrivait, pouvant disposer personnelle-
ment de la fabrication ; une ressource ali-
mentaire et financière si les produits étaient 
vendus.    
 
Au cours du temps, peut être qu’un des pay-
sans, plus habile et connaissant quelques 
secrets de fabrication, s’attribua le titre de 
fromager. 

En 1780, voilà ce qu’écrivait le Subdélégué 
de Pontarlier : "on ne se servait pour la fa-
brication des fromages que des ouvriers 
des montagnes de la Gruyère en Suisse. Ils 
se rendaient en grand nombre à la foire de 
Pontarlier qui se tient à la Saint-Georges, 
c’est-à-dire sur la fin avril où on venait les 
louer. Mais depuis 30 ou 40 ans nos pay-
sans ont appris la manière de fabriquer 
les fromages et l’on ne recourt plus à des 
étrangers." 

Le fromager se déplaçait alors, de ferme en 
ferme, avec son chaudron et ses ustensiles 
selon l’apport de lait. C’est le Tour du fro-
mage et à cette période à Levier, il en existe 
quatre, quatre regroupements de quartiers 
ou quatre fruitières d’association. 

La ferme prenait le nom de fruitière, la  
cuisine était la salle de réception des laits 
et de fabrication et une telle situation ne  

pouvait qu’être source de rivalités, d’iné-
galités entre paysans et cause d’incendies 
comme ceux qui détruisent Levier dans les 
années 1850. 

Aussi la commune de Levier décida-t-elle 
de construire en 1865 trois chalets de fabri-
cation. L’un était au bout de la rue de Pon-
tarlier (haut du Carouge), l’autre au centre 
(Le Gravier), le troisième, au milieu de la 
rue de Salins (l’Argillier). 

Mais les fabrications n’étaient pas de 
grande qualité. Avec la participation de 
Charles Martin, directeur de l’ENIL de Ma-
mirolle, les cultivateurs envisagèrent en 
1901 la construction d’un chalet unique. 
Fallait-il  encore que les 98 agriculteurs des 
3 sociétés s’entendent ? 

Ce fut le cas en 1905 avec la construction 
d’un chalet modèle achevé en 1906, à l’em-
placement que l’on connait actuellement. 

Ce bâtiment a été modifié en 1949 par 
ajout d’un magasin de vente, puis a subi 
une transformation complète après l’incen-
die de 1958 : la fromagerie nouvelle avec 6 
caves et une grande salle de fabrication est 
inaugurée en 1965. 

Un projet de modification du magasin de 
vente est aujourd’hui à l’étude, soumis 
à l’avis de l’architecte des Bâtiments de 
France. 
La fruitière de Levier, doyenne au-
jourd’hui des fruitières de Comté fait 
face à un Hôtel de Ville, inscrit à l’inven-
taire des Monuments Historiques. 
Deux patrimoines remarquables pour la 
ville de Levier.  

Sources : 
"Il est temps de conté la fruitière" 2015 ; 
Cahier des archives de Pontarlier 

"Histoire de la fruitière de Levier" 2019, 
JP et M. Gurtner

"Recherche sur l’origine des fruitières 
comtoises" 1949 
par C. Eme, journal La République
   

Jean Pierre Gurtner

Photos Jean Pierre Gurtner
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                     Ça bouge à Levier !!!!
Notre village compte plus de cinquante associations, qu’elles soient culturelles, sociales, scolaires, sportives ou diverses.
Nos jeunes sont très bien encadrés et ils ont un très large choix pour leurs activités.
Elles font également la joie des adultes qui peuvent s’y distraire et s’y éclater.
J’en profite pour souligner l’engagement de tous les bénévoles qui œuvrent toute l’année pour le bien-être de notre bourg. Merci à eux 
!
La Municipalité essaye du mieux qu’elle peut d’être à l’écoute et de soutenir ses associations dans leurs projets mais on est conscient 
que cela n’est pas toujours évident selon les besoins.
Je finirai par une citation de Kennedy : 
«Demandez-vous ce que vous pourriez faire pour votre association, et non pas ce que votre association peut faire pour vous !»

 Je vous souhaite une bonne et heureuse Année 2020.

Thierry Vuittenez
Adjoint Vie Associative

TARIFS DE LOCATION DES SALLES COMMUNALES
SALLE DES FETES

 "Associations de Levier" Habitants de Levier "Extérieurs (associations et particuliers) 
   et entreprises, activités commerciales"
  Sans cuisine Avec cuisine Sans cuisine Avec cuisine
Journée Gratuit 150 € 230 € 320 € 400 €
Week-end Gratuit 250 € 330 € 420 € 500 €
Chauffage 130 € / jour 130 € / jour 130 € / jour 130 € / jour 130 € / jour
Caution 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 €
     

SALLE SOCIO-CULTURELLE

 "Associations de Levier" Habitants de Levier "Extérieurs (associations et particuliers) 
   et entreprises, activités commerciales"
  Sans cuisine Avec cuisine Sans cuisine Avec cuisine
Journée Gratuit 100 € 180 € 220 € 300 €
Week-end Gratuit 150 € 230 € 290 € 370 €
Chauffage 80 € / jour 80 € / jour 80 € / jour 80 € / jour 80 € / jour
Caution 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 €
     
La location sans cuisine comprend la mise à disposition de tables et chaises.     
La location avec cuisine comprend la mise à disposition de tables, chaises et vaisselle.     
Forfait pour rangement et/ou nettoyage incorrects : 150 €     
     
En cas d’utilisation des 2 salles lors de manifestations organisées par les associations de Levier, tarif : 180 € la journée ou 
230 € le week-end     
     

SALLE LABERGEMENT-DU-NAVOIS
   
 "Associations de Levier" "Habitants de Levier" Extérieurs  
Journée Gratuit 15 € 25 €  
Week-end Gratuit 25 € 50 €  
     

Vie associative
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Annuaire des associations 
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SCOLAIRES

ALPE (Patrimoine) Pierre LOMAZZI 2 Place Verdun 03.81.89.51.67
Amis du Musée Relais Jean-Pierre GURTNER 1 rue des Pâquerettes 03.81.89.53.22
Association de la Bibliothèque Etienne CUENOT Les Halles de la Mairie 03.81.89.58.73
Association Laïque Claude PICCAND 4 B rue du Moutet 03.81.89.55.04
Atelier création Héléana VOUGE Villers s/ Chalamont 03.81.49.32.38
Atelier du soir Marie-Hélène BERTHOD   06.48.07.17.73
A 4 mains Agnès POURCELOT   06.83.47.44.43
Chorale La Pastorale Marie-Thérèse MARTEN 1 Place de l’Eglise 03.81.49.50.30
Comité des Fêtes Jacques BRÜCKMANN  14 rue du Plane 06.41.92.54.34
Les Corderés Michel RICHARD 66 rue de Salins 03.63.56.21.70
Musicart’s (Ecole de Musique) Nathalie GOGUELY 8 rue du Tacot 03.81.49.59.33
Soluna (Orchestre) Nathalie GOGUELY 8 rue du Tacot 03.81.49.59.33
ADMR   28 rue de Salins 03.81.89.58.04
AFP – EHUD Chloé Mercier    06.45.48.75.78
Alcooliques Anonymes   03.81.49.57.02
Amis du Foyer Rousset  1 rue Rousset 03.81.49.52.83
Club de l’Amitié (3ème Age) Marie-Jo LACROIX 4 rue de la Louvière 03.81.49.51.38
Donneurs de Sang Alain  CHATELET 16 rue du Plane 09.77.73.69.09
Familles Rurales Christelle Bouriot 28 rue de Besançon  03.84.49.51.80
Mémoires Vives de Haute-Comté Pierre-Marie PHILIPPE 16, rue du Rocheret 03.81.49.50.24 
Vivre à l’Hexagone Marie-Hélène BERTHOD 16, rue du Rocheret 03.81.49.50.24
Outre mangeurs Anonymes oa.levier@gmail.com     07.69.17.34.07
Parents d’élèves de l’école Pergaud Claude PICCAND 2 rue de Salins 03.81.89.53.33
Parents d’élèves écoles privées Véronique DEFRASNE college.levier@orange.fr  03.81.49.53.82
ACCA (Chasse) Jacques BRUCKMANN  14 rue du Pane  06.41.92.54.34
APL (Gym) Sylvie JONART 5 rue des Clarines 06.10.22.58.37
ALS (Association Loisirs  et Sports) Kocay AVDATEK 3 rue du Stade 03.81.49.53.49
AS Handball Charline VERNIER 48 rue de Besançon 06.43.72.87.95
ASL (Football) Sébastien RATTE 18 rue du Stade 03.81.89.50.96
Badlevier (Badminton) Gabriel DAVOINE 8 rue de la Perrière 03.81.49.59.73
Bip Bip Racing Amélie DE SOUSA 5 rue de Champagnole 03.81.49.60.11
Carreau Lévitien (pétanque) Nicolas LÉTONDAL 7 rue du Crêt 06.79.46.46.94
Escrime “La Boyarde” Raymonde MERCIER 19 rue de Pontarlier 03.81.89.55.36
Fauvettes levier@les-fauvettes.fr  03.81.49.52.55
GTS  Rallye Thomas GUYOT 24 rue de Pontarlier 09.77.73.36.34
Judo Club Marie MARLOT 33 rue de Besançon 06.24.43.54.66
Killou Quad passion J. HUOT-MARCHAND 2D rue de la Douet 03.81.49.55.36
Les Mhamids (sport mécanique) Henri CUENOT 4 rue de Champagnole 06.07.17.92.42
Moto Club T. GRANDVUILLEMIN 5 rue Gustave Courbet 03.81.89.54.09
Racing Moto Club 25 Olivier ZAEPFEL 9 rue de Besançon 03.81.49.51.27
Randonneurs des Sapins Jean LOPEZ 2 rue de l’Allier 03.81.49.51.46
Système V Fitness Valérie ANGUENOT  03.81.89.56.80
Team Auto Alain PREVALET 2 rue des Genévriers 03.81.89.53.98
Tennis Levier Jean Claude Faivre 8  rue des Tulipes 03.81.49.57.41
AFFAA (Anciens des Forces Françaises Allemagne/Autriche)   03.81.39.15.91
AFN (Anciens Afrique du Nord) Félix BOURIOT Ferme de Bellefaine (Granges-Maillot) 03.81.89.55.77
Amicale des Sapeurs Pompiers Centre de secours Route de Septfontaine 03.81.49.53.31
Anciens Combattants Maurice LOCATELLI 1 rue de la Nue 03.81.89.55.77
ASA (Forêt) Louis PHILIPPE 2 rue de la Motte 03.81.49.51.20
FFI (Forces Françaises de l’Intérieur) Gérard MANGIN 38 rue Bastide (Ornans) 03.81.51.66.73
UNC (Union Nationale des Combattants LEVIER) Georges BULLIARD 9 rue bois du Désert (Evillers) 03.81.89.53.15
Carrefour Economique de Levier (CEL) Gérald PRÉVALET 2 rue de Champagnole 03.81.89.53.66
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Les Amis du Musée ont achevé la rénovation de la muséographie autour : du Comtois, de la forêt et de la fruitière à Comté, 
trois patrimoines d’hier et d’aujourd’hui, étroitement liés au service d’une économie rurale des Plateaux du Haut-Doubs et 
du Jura.
Par les visites animées par Emilie Saillard, le Musée a accueilli plus de 2 250 visiteurs. Elle a proposé une quinzaine 
d’animations à plus de 120 enfants. Par ailleurs, le musée a proposé durant l’été, son marché nocturne,  une quinzaine de 
balades en calèche ainsi qu’une trentaine de visites de ferme au GAEC du "Chalet" à Granges Maillot. 

Notre Association se retrouve toujours autour 
de 2 thèmes : mise en valeur du patrimoine et 
découverte des sites culturels et naturels de 
la région.
En 2019, le point fort a été un week-end à Verdun avec le spectacle son et 
lumière très émouvant qui restera dans la mémoire de chacun.
Comme chaque année, Alpe participe au Téléthon en proposant une 
marche et un footing, et propose des visites et des randonnées chaque 
mois : musée du fer à Vallorbe, Yvonand, mont Tendre, fort des Rousses 
….
Si vous êtes intéressé(e), venez nous rejoindre : 
Pierre Lomazzi au 03 81 89 51 67 (pierre.lomazzi@sfr.fr)

A.l.p.e

Les Amis du Musée
Musée du fer de Vallorbe le 30 mars 2019 Repas anniversaire du baraquement du Rondé le 29 juin 2019

Week-end à Verdun le 6 juillet 2019

Musée de la Boissellerie à Bois d’Amont le 05 mai 2019
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Notre association a pour but de faire vivre la bibliothèque 
et de l’ouvrir sur l’extérieur. Pour cela, nous participons au 
maximum aux manifestations organisées par les autres 
associations. 
Président Etienne Cuenot, 
trésorière Noëlle Comte, 
secrétaire M. Jo Jeannin.
Le bureau compte 6 membres.

La bibliothèque propose aux lecteurs de Levier et des 
communes de la C.C.A. 800 un fonds de plus de 13 000 ouvrages,  
250 DVD et 305 CD, pour une cotisation annuelle de 10 € 
par an pour les familles de Levier, et 12 € pour les habitants 
extérieurs à la communauté de communes C.C.A.800.

Avec le relais “petite enfance”, la bibliothèque accueille les 
bébés et leur nounou 4 fois par an pour un atelier : entre 10 
et 15 bébés !
Les enfants se sont retrouvés pour le traditionnel conte de 
Carnaval.

Tous les mercredis de juillet, "les beaux mercredis du 
square" proposent lectures et animations au jardin public, 
pour profiter des belles journées d’été.

En lien avec le GRETA, une séance d’animation a eu lieu 
autour des livres sur le thème des cuisines du monde.

Pour plus d’informations
Fabienne Pépiot au 03 81 89 58 73
bibliotheque.levier@wanadoo.fr
etienne.cuenot@sfr.fr.

A bientôt à la bibliothèque

Association des Amisde la Bibliothèque

Association laïque
L’Association Laïque de Levier regroupe toutes les personnes 
qui soutiennent les projets de l’école Louis Pergaud avec le personnel enseignant, 
le comité de parents d’élèves et les anciens parents d’élèves.
Contact : école Louis Pergaud 03 81 89 53 33
ou M. Piccand Claude 03 81 89 55 04

Spectacle Noël 

Visite guidee de la Brasserie 

du Champ des Coucous a Amancey

Carte de la fraternite cm2

Sortie Besancon CE-CM27



Les membres de l’Atelier Création, se retrouvent chaque lundi 
après-midi à partir de 14 heures dans la salle du Club de la 
Mairie (rez de chaussée), dans une ambiance chaleureuse 
pour effectuer divers travaux manuels et partager café et 
gâteaux en fin d’après-midi. 
Cette année 2018/2019…
Septembre : reprise, préparation, participation aux "Arts du 
coin 2018"
Octobre : Rando de rentrée sous la pluie, Saizenay  (Jura)
Le reste de l’année : différents travaux de décorations Noël 
Pâques, osier, patch, chacune apportant ses idées … 
Si vous êtes intéressé(e) pour passer un moment convivial, 
n’hésitez pas à venir voir ce que nous faisons, vous serez 
toujours bien accueilli(e)s.

Cette année on a fêté les 20 Ans des Arts du Coin, ce furent 
deux journées agréables et enrichissantes. Les exposants 
aiment échanger leurs savoir-faire et ça permet de renouer 
des liens.

Les membres du club se retrouvent tous les lundis de 
20h30 à  22h30  dans une bonne ambiance à la salle du 
club de la mairie. 
Nos petits travaux divers sont : Patchwork, décorations de 
Pâques et Noël, Scrapbooking, couture et...
Si ça vous intéresse vous pouvez venir voir nos créations.  
Bonne Année 
Responsable : Berthod Marie-Hélène tél : 0648071773

Comme chaque année, notre chorale a honoré Ste-Cécile, 
patronne des musiciens, le dimanche 25 novembre 2018.
Après l’animation de l’Eucharistie, les choristes ont partagé 
le repas au restaurant du Centre à Censeau. La convivialité 
est un facteur important pour l’unité du groupe.

Le rassemblement des chorales liturgiques du Haut-Doubs 
forestier s’est tenu le 12 mai 2019 en l’église de Mouthe. 
Notre chorale a participé à l’Eucharistie du matin où les 
chants étaient dirigés par M. Guy Malivernay, responsable 
diocésain de la musique liturgique. Cette année, nous 
n’avons pas pris part à l’audition des chants profanes de 
l’après-midi, faute de choristes suffisants.

Le prochain rassemblement des chorales liturgiques aura 
lieu le dimanche 26 avril 2020 en l’église de Frasne. 

Notre organiste, Marie-Claude Blény, a donné son concert 
annuel en notre église de Levier en août 2018. Celui-ci est 
toujours très apprécié par un public de musiciens et de 
mélomanes.

Cette année 2019, notre chorale fête Ste-Cécile le dimanche 
24 novembre. 

Si nous avons accueilli récemment avec joie de nouveaux 
choristes, d’autres hélas ont quitté la chorale pour raisons 
de santé.
Nous avons toujours besoin de nouvelles voix pour étoffer le 
groupe. Il n’y a pas d’âge pour nous rejoindre. Les répétitions 
ont toujours lieu tous les jeudis de 18 h à 19h30, salle de 
réunion du presbytère. Vous y serez bien accueillis.

Pour tout renseignement : choeur25@sfr.fr
03.81.46.29.84 ou 06.73.68.33.22
Composition du comité de l’association :
Présidente : Marie-Thérèse MARTEN  
Vice-présidente :  Nicole FAIVRE
Trésorier- secrétaire : Daniel GUINCHARD
Membres : Marie-Jo LACROIX, Bernard BILLET
Denis BONNET

Ateliers création

Choralela Pastorale

Pour tous renseignements :Présidente : Héléana Vouge 
à Villers sous Chalamont (Tel : 03.81.49.32.38)
Secrétaire : Noëlle Comte à levier (03 81 49 58 27)
Trésorière : Denise Hory à Levier (03 81 89 56 54)
Trésorière adjointe : Nicole Raillard (03 81 89 50 77)
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SOLUNA est un ensemble orchestral, 
adaptable à tous les instruments

(à vent, à cordes, électriques, …).
Tous les musiciens sont les bienvenus.

Contact : Nathalie GOGUELY
netvg@orange.fr

Musicart’s est une association intercommunale des territoires 
Frasne-Drugeon et Altitude 800 (Levier Val d’Usiers). Elle est 
gérée par un Conseil d’administration de bénévoles, qui a été 
largement renouvelé en octobre 2016 sous la présidence de 
Nathalie Goguely. Elle est dirigée par Karine Pidancet, qui est 
également professeur de musique. Musicart’s est reconnue 
école structurante pour l’enseignement artistique au niveau 
départemental.

Avec deux pôles principaux d’enseignements (Frasne et Levier) 
ainsi qu’un pôle danse moderne jazz à Bannans, l’école propose 
une grande variété d’enseignements artistiques assurés par 
des professeurs qualifiés et regroupe plus de 200 élèves toutes 
disciplines confondues.

Les locaux de l’école de musique à Frasne sont situés Rue du 
Stade, au-dessus de la salle d’animation. Nous remercions la 
commune de Frasne pour la mise à disposition des locaux, ainsi 
que les Communautés de communes Frasne-Drugeon, Altitude 
800 et le Département du Doubs qui participent largement au 
financement de l’école.

L’objectif pédagogique de Musicart’s est de favoriser les 
pratiques amateurs ainsi que l’animation du territoire. Les élèves 
sont incités à faire partie de petits ensembles ou orchestres ou 
des chorales : une pour les enfants et l’autre pour les adultes, et 
à donner des représentations dans les différents villages.
Deux partenariats ont été mis en place, l’un avec la médiathèque  
intercommunale de Frasne une fois par mois pour faire 
découvrir la musique aux 0-3 ans : le Baby music. L’autre avec 
une intervention mensuelle avec le foyer de l’autisme Les 
Maisonnées à Frasne.

Musicart’s organise une soirée cabaret poétique
le samedi 8 février à la salle des fêtes de Boujailles
sur inscriptions - Ecole de musique (03.81.38.49.75).

Notre grand spectacle (Gala) de fin d’année aura lieu 
à Levier cette année à la Salle des fêtes 

le Dimanche 14 juin à 17h00 
sur le thème du Petit Prince de Saint-Exupéry. 

Vous pouvez consulter notre site internet 
pour les différentes manifestations à venir.

L’association est à la recherche de bénévoles et est ouverte à 
toute proposition de partenariats pour faire vivre le territoire en 
musique, chansons et danse !
Suivez l’actualité de Musicart’s sur http://www.musicarts.fr/            
Et sur Facebook : 
Musicart’s Ecole intercommunale de musique et de danse

SOLUNAMusicart's
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Une association qui se développe, 
aujourd’hui 74 adhérents, qui s’enrichit 
en connaissances historiques, culturelles.

Cette année 2019

• Découverte du vieux Besançon puis assaut de la Citadelle :
En petit train jusqu’au premier rempart puis à pied jusqu’à la 
forteresse. La fin du parcours fut très difficile, voire impossible 
pour certains !!

• Dans la cadre d’un voyage en Occitanie
. visite de Rocamadour : un village accroché à une falaise ; 
un site médiéval et touristique, un des plus visités de France. 
Cité mariale.
. visite de Sarlat une des plus belles villes de France…
. visite de Padirac : gouffre de 103 m de profondeur et la 
découverte du monde souterrain.

• Connaissance du monde
Cinéma à Pontarlier (1 séance par mois, le jeudi).
Il n’y a pas d’âge pour découvrir : "l’Equateur" "le Canada" 
(programme des 2 prochaines séances). 
Pour le déplacement, utilisation de la navette du jeudi.

En projet pour 2020

• Voyage en Alsace avec au programme entre autre :
. une visite de Fribourg en Allemagne
. une journée à Strasbourg avec sa cathédrale
. visite du camp de concentration de Struthof ; 
  du château du Haut Koenigsbourg…

• Découverte de musées du Ht Doubs
Grand Combe Chateleu, Montlebon…
plein d’histoires locales valorisanr le travail de nos ancêtres

A ces ressourcements culturels, s’ajoutent les après-midi 
du mercredi où tarot, belote, scrabble battent leur plein.

Autres temps forts :
- Le traditionnel repas de Noël où l’ambiance 
   musicale engendre un petit brin de jeunesse…

- La journée choucroute où sont invitées 
  les associations voisines..

Notre objectif : créer des liens, de l’amitié, rompre la solitude, 
chasser l’ennui, en d’autres termes maintenir en éveil nos 
capacités cognitives.

D.B.
 

Club de l’amitié

Réunion le lundi à 20h00 à la mairie de LEVIER

(à l’étage, ancienne salle de musique)

Informations :  07 69 17 34 07 -  www.oainfos.org

Pas d’inscription
Pas de question

Pas de frais
Anonymat

Outremangeursanomymes
La nourriture est-elle un problème pour vous ?
Outremangeurs Anonymes est une fraternité d’individus, qui se 
réunissent chaque semaine pour partager  leur expérience personnelle, 
leur force et leur espoir, dans le but de se rétablir de la compulsion 
alimentaire.
Compulsion alimentaire veut dire besoin irrésistible de manger de façon 
déraisonnable.
Parfois, plus vous mangez, PLUS vous vous SENTEZ VIDE 
intérieurement…NE RESTEZ PAS SEUL !  VENEZ…
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Les 20 ans de Vivre à l’Hexagone, une belle fête partagée,
 riche et pleine d’émotion !

Cette année nous avons eu la joie de fêter 
les 100 ans de Madame Lucienne Picard 
et Madame Denise Grillon.
Les résidents apprécient toujours les sorties nature, 
restaurant, les animations diverses et les films 
retraçant le patrimoine et quelques événements 
de l’EHPAD et du secteur.

Associations de bénévoles
à l’EHPAD Fernand Michaud

pour des rencontres entre générations

Vivre à ‘Hexagone”et Mémoires Vivesde Haute-Comté

A vos agendas : 
Dimanche 12 Janvier 

aura lieu le LOTO annuel
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EHUD tient un magasin solidaire qui, par la collecte 
et la vente de vêtements d’occasion, permet de 
venir en aide à des personnes en difficulté par des 
dons (d’argent ou de vêtements) à des associations 
locales ou internationales :

Cette année, Haut-Doubs repassage, AGIR Solidarité Franche-Comté, Portes Ouvertes, OMEGA 
en ont bénéficié.                                                                                                                                                   

Des dons de vêtements et de layette ont également pu être faits à la Maison des Femmes de Saint-
Denis et à l’association Aqua Africa.
Si vous avez des vêtements à donner, propres et en état correct, 
apportez-les au 9 rue Alexis Rousset, aux heures de permanence 
le mercredi de 9h à 12h, le vendredi de 14h30 à 17h30, et le 2è samedi du mois.
L’association EHUD se veut aussi créatrice de lien social par des activités telles que l’aide aux 
devoirs, l’aide administrative, les soirées à thème…
Informations : Mathilde Mercier ou Martine Bulle sur place Chloé Mercier au 06-45-48-75-78

Ehud Association affiliée à l’UDAF 
(Union départementale 
des Associations Familiales)

Le Foyer Rousset
Le Foyer ROUSSET de Levier a encore connu une 
belle année riche en projets concrétisés ou en cours de 
concrétisation.

Tout d’abord, et encore, un grand merci à Monsieur le Maire 
pour le prêt hebdomadaire de la salle des sports, qui permet 
aux résidents de pratiquer des activités sportives à l’abri des 
intempéries.

Le Foyer ROUSSET durant cette année 2019, a pu profiter 
des nouvelles salles créées précédemment en les équipant 
avec du matériel très adapté. Désormais l’atelier cuisine 
dispose de tout le matériel nécessaire pour confectionner 
de bons petits plats. 

Le vendredi 21 juin 2019, l’ensemble des 42 résidents, la 
cinquantaine de salariés et les familles se sont réunis en 
toute convivialité pour célébrer le début de l’été. Cette fête 
«des familles» est un temps institutionnel fort et chaleureux 
qui permet de créer et de faire perdurer les liens tissés au 
fil du temps. Ce temps a été également l’occasion de dire 
au revoir à M. Cédric LEMAITRE, directeur fort respecté et 
apprécié du Foyer, en poste depuis janvier 2013. A compter 
de septembre 2019, M. LEMAITRE s’est saisi d’autres 
missions au sein de l’Association d’Hygiène Sociale de 
Franche-Comté et a cédé sa place à Mme Delphine DAVAL.
L’été 2019 a été le prétexte à de nombreuses sorties 
extérieures à la journée, et s’est clôturé par un séjour de 
transfert permettant aux résidents de profiter de notre belle 
région (balade en forêt, autour du lac, visites à thème, pique-
niques…). Parallèlement, de nombreux résidents sont partis 
en vacances en famille ou en séjours adaptés.

Mais 2019 est également une année charnière,  
de transition. En effet, dès "demain" (2020/2021), le foyer 
de vie ROUSSET va mettre en œuvre un projet novateur 
: la construction d’une annexe de 12 appartements  

(Type 1 à 2). Ce nouveau dispositif permettra d’accueillir 
dans un lieu adapté, une population de personnes plus 
autonomes bénéficiant d’une orientation "Foyer de vie" 
(MDPH). 
Ces derniers pourront s’inscrire dans la vie de la commune 
de Levier, qui, par sa bienveillance, facilite l’intégration 
sociale des usagers. Pour ce faire, la construction aura 
lieu sur un terrain attenant à une des villas (Emeraude) et 
dans le même temps, la villa Ambre (qui a vu ses résidents 
déménager fin septembre 2019) devrait subir d’importants 
travaux de rénovation (essentiellement intérieurs).

Enfin, pour clore l’année en beauté, le vendredi 20 décembre, 
avec très peu d’avance, les résidents et l’ensemble des 
salariés vont fêter Noël autour d’un repas et d’animations. 

Toutes les énergies 
sont mobilisées, 
pour faire de ce 
moment convivial 
et familial un des 
événements phare 
du Foyer ROUSSET.

Mme Delphine 
DAVAL 

Directrice
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“ALCOOLIQUES ANONYMES" est composée de malades 
alcooliques rétablis ou en voie de rétablissement, qui 
tendent la main aux alcooliques qui souffrent encore et qui 
ont le désir de se sortir de leur dépendance. L’association 
AL-ANON poursuit le même but avec et pour l’entourage 
des malades alcooliques.

L’Association existe dans presque tous les pays du monde, 
et fonctionne dans toutes les langues sur le même principe. 
Créée en 1935 aux Etats-Unis, elle est arrivée en France en 
1960, suite à la parution des articles de Joseph KESSEL.

Dans chaque réunion, hebdomadaire, la priorité est donnée 
à la parole, thérapie hautement efficace pour nous qui 
souffrons très souvent d’isolement, qu’il soit physique 
ou psychologique. Les proches, que la maladie rend co-
dépendants, suivent la même méthode pour reprendre 
confiance en eux et se protéger des dégâts de la maladie.

Cette année, comme chaque année, l’association organise 
les 1 & 2 février à Montferrand-le-Château sa Convention 
Régionale, rencontre de tous les groupes de Franche-
Comté. Cette manifestation est ouverte à toute personne 
sensibilisée à la problématique de la maladie alcoolique.

Les réunions du groupe de Levier ont lieu tous les jeudis soir 
à 20h 30 à la mairie, à la salle de musique pour les malades 
alcooliques et dans une salle du rez-de-chaussée pour les 
AL-ANON.

Pour nous contacter : 06 03 50 78 08 pour les A.A.
                           Ou   06 83 96 90 41 les AL-ANON.
Osez franchir la porte de nos réunions avec un esprit ouvert, 
vous en sortirez transformés.

Alcooliques Anonymes
  et Al - Anon

L’ADMR est le premier réseau du service à domicile sur 
le département. Créé en 1947, il fonctionne grâce aux 
compétences du personnel salarié et des bénévoles.

L’association a pour mission d’apporter son aide à tous les 
habitants, quel que soit leur âge et leurs pathologies.

Lors d’une difficulté familiale passagère nécessitant un coup 
de main spécifique ou une prise en charge d’enfants en bas 
âge, pour s’occuper d’une personne âgée ou en situation de 
handicap dans les tâches ménagères ou dans les gestes de 
la vie courante.

L’association livre à domicile des repas confectionnés 
localement, prêts à être réchauffés et qui tiennent compte 
des régimes spécifiques (sans sel, mixé…). Elle développe 
également les appareils de télé-assistance, qui permettent 
de sécuriser le domicile et de déclencher l’intervention des 
secours en cas de chute ou de détresse.

Tous ces services peuvent être assurés 7 jours sur 7 par un 
personnel qualifié et expérimenté bénéficiant de sessions 
de formation adaptées.

L’ADMR de Levier c’est : 70 personnes aidées, 13 salariés, 
3 bénévoles, 8 communes (Levier, Septfontaines, Chapelle 
d’Huin, Villeneuve-d’Amont, Villers sous Chalamont, 
Gevresin, Labergement du Navois, Arc sous Montenot.

Rejoignez l’association en tant que bénévole ou salarié

L’ADMR de Levier est à la recherche de bénévoles pour 
compléter l’équipe actuelle. Si l’entraide et le partage sont 
des notions qui vous animent, si vous souhaitez favoriser 
le maintien à domicile dans votre commune, rejoignez une 
équipe sympathique et impliquée !

L’association recrute également tout au long de l’année des 
salariés, pour des remplacements mais également pour des 
contrats à plus longues durées.

Une association qui créé du lien social 
Des événements sont organisés tout au long de l’année par 
l’ADMR de Levier. Nos goûters et nos temps de convivialité 
sont des occasions pour rompre l’isolement, la solitude, pour 
se retrouver et tisser des liens entre voisins, bénévoles…

L’ADMR vous accueille le mardi et le vendredi : 
de 14h à 16h au Bureau des services ADMR,  
situé 28 rue de Salins à LEVIER  ou sur rendez-vous.
Tél. : 03.81.89.58.04
email : admrlevier@fede25.admr.org

ADMR
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L’Association des Donneurs de sang 
de LEVIER a été créée en 1974 et  
regroupe 19 membres actifs et délégués 
des communes environnantes.
En 2019 ont été organisées à la salle 
socio-culturelle :
• 6 collectes de sang recueillant à 
chaque fois une moyenne de 70 dons
Quelques jours avant une collecte, 
l’EFS vous contacte maintenant par 
E-mail, par SMS ou par les deux à la 
fois.
Pour la collecte de sang, rappelons qu’ 
il est recommandé de ne pas être à 
jeun . Après avoir rempli un formulaire 
confidentiel et après un bref entretien 
avec un médecin de l’EFS, toute une 
équipe de charmantes infirmières vous 
accueillent et vous prélèvent gentiment 
et sans douleur environ 450 ml de 
sang.

Pour vous remercier de votre don et 
de votre courage, l’Association et ses 
aimables bénévoles toujours fidèles 
au poste (Simone, Colette, Monique, 
Serge) vous offrent ensuite une 
collation que vous aurez bien méritée.
Par l’intermédiaire des journaux et de 
la télé, il est rappelé régulièrement 
que les dons de sang sont encore 
insuffisants, que les besoins se font de 
plus en plus pressants.
 
Alors n ‘hésitez plus, faites fi des tabous 
et de vos peurs ancestrales, VENEZ 
AUX PROCHAINES COLLECTES, 
VENEZ FAIRE DON D’UN TOUT 
PETIT PEU DE VOUS MÊME……
VOUS EN SEREZ FIERS !!!!!!!  

Pour tous renseignements
www.dondusang.net ou téléphoner 
au 03 81 61 56 15
                                                                                    

Le président

Pour ceux qui veulent faire de l’exercice au cœur de notre 
belle nature, Pour ceux qui veulent du tonus, La marche 
nordique répondra à vos attentes le mercredi de 16h à 18h. 

Pour ceux qui recherchent un bien-être physique et mental,
Pour ceux qui veulent soulager leur anxiété, 
Rendez-vous au cours de yoga le mercredi à 20h15
 
Pour ceux dont le sens artistique cherche à se révéler
Pour ceux qui souhaitent créer dans une ambiance 
conviviale, Les Ateliers Création ont lieu le lundi de 14h à 
16h30 ou de 20h30 à 22h30. 

Pour ceux qui aiment les jeux, Pour ceux qui veulent se 
divertir en compagnie de leurs enfants, La ludothèque vous 
accueille les mardis, mercredis, vendredis de 15h à 18h, et 
le jeudi de 9h30 à 11h30, selon le planning.

Pour ceux qui adorent les manèges, Pour ceux qui veulent 
profiter des parcs sans avoir à conduire,Nous proposons 
une fois par an une sortie dans un parc d’attractions situé à 
4heures maximum de Levier, transport et entrée inclus dans 
le prix.

Et pour ceux qui veulent s’investir dans notre association, 
Pour ceux qui veulent apporter de nouvelles idées, 
Rejoignez notre Bureau !  

Pour tout renseignement complémentaire, 
vous pouvez joindre Christelle Bouriot au 03.81.49.51.80

Donneurs de sang Prochaines collectes
(salle socio-culturelle)

DON DU SANG
le mercredi de 16 h à 19 h

 12 Février
8 Avril
3 Juin

29 Juillet
23 Septembre
18 Novembre

Les personnes qui désireraient participer bénévolement à notre association à l’occasion des collectes, seront les bienvenues.
(nous contacter au cours de celles-ci)

                        
 Au nom de l’EFS et de l’Association, 

merci à toutes et à tous !

Familles Rurales
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Association Parents d’élèves école Jeanne d’Arc collège Saint Joseph

Présidente : Mme DEFRASNE Véronique - verodefrasne@gmail.com
vice-présidente : Mme LOUVRIER Aline / trésorière : Mme MARGUIER Amandine
vice-trésorière : Mme POURCELOT Delphine / secrétaire : Mme DORNIER Emilie
vice-secrétaire : Mme MAGNENET Camille

A.p.e.l

Cette année, un voyage d’une valeur de 1000 € et 500 € en bons d’achats seront à 
remporter et une vitrine de jouets d’une valeur de 1000 €, le tout pour fêter la fin des 
travaux du centre-bourg effectués cette année.

cel

Remise des bons d’achat de la quinzaine commerciale Vitrine de Noël des enfants

Spectacle de fin d’année
Marché de Noël déc. 2018

Equipe APEL Carnaval des deux écoles 

Semaine des APEL, Faire des sciences c’est passionnant
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Le club d’escrime est ouvert le samedi après-
midi à partir de 14h 30.
Les enfants sont accueillis dès 6 ans sous la 
responsabilité d’un Maître d’armes diplômé 
d’État et d’un animateur fédéral.
Les 3 premières séances sont gratuites, 
le matériel est fourni gracieusement toute 
l’année.

Bravo à Lilou, Maëlys, Raphaël champions 
de Franche-Comté et vainqueurs de la Coupe 
de Franche-Comté dans leur catégorie, et à 
Lisa et Fabian médaillés aux championnats 
de Franche-Comté.
Belle saison de Marco qui termine à la 39e 
place du classement national M15 et qui décroche une 3e 
place aux championnats de France N3 avec l’équipe de 
Bourgogne Franche-Comté.

Rendez-vous le 22 mars 2020 à la salle des sports pour 
assister à une manche de la Coupe de Franche-Comté de 
sabre, découvrir ce sport et encourager les escrimeurs locaux.

Salle d’Armes : 19 rue de Pontarlier - 03 81 89 55 36
Présidente : MERCIER Raymonde
Secrétaire : MOLE Julien
Trésorière: MERCIER Chantal
www.escrime-levier.fr

Fort de ses 173 Licenciés Seniors, Jeunes et Féminines 
encadrés par 35 dirigeants et éducateurs, l’AS LEVIER 
porte les couleurs de notre commune sur tous les terrains 
de la région et du département.

La saison 2018/2019 a été marquée par le bon classement 
de l’Equipe A en LIGUE REGIONALE 2, les maintiens de 
l’Equipe B en DEPARTEMENTALE 1 et de l’EQUIPE C en 
DEPARTEMENTALE 3.

Nos Equipes Jeunes, avenir du club, se sont très bien 
comportées avec un point d’honneur pour notre équipe U13 
(2018/2019) entraînée par Jérémy TETAZ qui s’est qualifiée 
pour les Intersecteurs.

Le football féminin se développe et plus encore depuis la 
coupe du monde 2019 qui a eu lieu en FRANCE. Bravo 
à l’équipe féminine de l’AS LEVIER qui termine la saison 
2018/2019 à une très belle 3ème place en REGIONALE 2.

L’AS LEVIER possède désormais son 3ème terrain qui sera 
utilisable dès 2020 lorsque la pelouse sera terminée.  

RESPECTER -  TRANSPIRER – S’AMUSER qui était la 
devise du club à sa création en 1935 reste d’actualité.

Nous renouvelons un grand merci aux joueurs, joueuses, 
éducateurs, entraîneurs, supporters, sponsors, bénévoles, 
à nos arbitres, à M. le Maire et aux élus pour leur 
accompagnement, à vous tous qui par votre investissement 
permettez que chacun puisse pratiquer le football en y 
associant le plaisir, la solidarité, la convivialité et la pérennité 
du club.

– Président : Sébastien RATTE
– Vice Présidents: André JEANNERET
    Dominique FAIVRE COURTOT
– Trésoriers : Sylvain BOLE – Germain POURELOT
– Secrétaires/Licences : François GARCIA
   Christian BOLE – Amélie LHOMME

Sébastien RATTE
Président.

La Boyarde

A.s.l.
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Avec 135 adhérents, la 17ième année d’existence du club 
de pétanque reflète le dynamisme de l’association.
L’année 2019 a tenu ses promesses avec l’organisation 
de 8 concours de pétanque, 2 repas internes, un loto, une 
sortie aux feux d’artifice de Neuchâtel et la participation au 
Téléthon.

Nous avons organisé, avec la boule Chapeline, une fondue 
solidaire pour Ayden, jeune enfant de Levier atteint de 
problèmes d’audition et d’équilibre. La salle était comble 
et le succès financier  permettra de participer aux soins 
nécessaires pour Ayden.

Les panneaux publicitaires, qui embellissent nos façades 
intérieures, se sont cumulés pour arriver à 67 dont 5 
supplémentaires en 2019. Je tiens à remercier tous nos 
sponsors, et je vous rappelle qu’il reste encore quelques 
places disponibles.

Le chauffage du boulodrome par radiant électrique est en 
service, les adhérents l’apprécient fortement.
En 2019 nous avons rénové la cuisine avec plan de travail, 
électroménager, carrelage  et peinture. A ce jour le club aura 
investi plus de 141 000€ à sa charge dans le boulodrome. 
L’année 2020 sera source de projets avec 8 concours de 
pétanque, la poursuite des échanges mis en place, un 
voyage à Neuchâtel le 01/08/20 et une visite chez OBUT.

Nous vous rappelons les entraînements le vendredi à partir 
de 16h, le dimanche à partir de 14h ainsi que le mercredi et 
le samedi à partir de 14h de novembre à mai ou par mauvais 
temps le reste de l’année.

Les cartes d’adhérents sont en vente : 3€ < 11ans 
accompagné, 7€  de 11 à 18 ans, 15€ après 18 ans. Des 
cartes à la journée sont disponibles à 1€. Notre assemblée 
générale aura lieu le 07/02/20.

Les membres du conseil d’administration tiennent à 
remercier les adhérents, les bénévoles, les sponsors et la 
municipalité pour leur soutien et vous souhaitent une bonne 
et heureuse année 2020.

La pétanque à Levier, venez l’essayer

Le président : Nicolas LETONDAL 
Tel 06.79.46.46.94 nicolas.letondal@orange.fr
Vice président : Nelly DAUPHIN
SECRETAIRE : Adrien BRINGARD
Vice secrétaire : Franco CARVELLI
Trésorier : Fabrice VERNEREY 
Vice Trésorier : Richard PASTEUR

Carreau Lévitien
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Gabriel DAVOINE : Président 
Olivier MARLOT : Vice-Président
Ludivine MARGUIER : Secrétaire 
Audrey VUILLEMIN : Trésorière
Nicolas PETER : Entraîneur 
Jonathan MERANDAT : 
Responsable communication et informatique 
Venez nous rejoindre les jeudis de 20h à 22h 

et les lundis à partir de 21h15 à la salle des 
sports 
Contact : 06-24-43-54-66
Facebook  Badlevier
http ://badlevier.e-monsite.com/ 

Le Judo Club Levier fêtera cette année ses 10 ans. 
Cette saison vous pouvez nous retrouver dans notre tout nouveau dojo 
du collège saint Joseph de levier tous les lundis soir. 
Suivez l’actualité du club sur notre site web : 
http://judoclublevier.e-monsite.com/

Organigramme de l’association : 
Présidente : Marie MARLOT 
Trésorier : Norbert PECOT 
Secrétaire : Karim DJENET PIGEARD 
Membres du comité : Julien LOCATELLI, Ludovic ANDRE, Florent 
LLASERA, Karine CHOPPE et Gaëlle DUMONT
Pour tous renseignements
Olivier MARLOT au 06-24-43-54-66.

Levier Badminton

Judo Levier
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Vous accueille jusqu’à  mi- Juillet 2020 :
           
• Les mercredis de 20h à 21h à la salle Socio-Culturelle 
• Les jeudis de 20h à 21h aux Halles derrière la Mairie,
• Ainsi que certains dimanches de 14h30 à 15h30 aux Halles de la Mairie.

Nous faisons cours la 1ère semaine des petites vacances
Tarif à la séance : 3 € SANS ENGAGEMENT 

• Grâce à son diplôme d’animatrice sportive, Valérie vous propose du gainage 
général au cours de séances ludiques, toniques et variées associant :Cardio / 
Renforcement musculaire / Chorégraphies / Step / Coordination / Equilibre … 
Afin de gagner autant en souplesse qu’en confiance en soi, ce qui apporte au 
quotidien, du bien-être, et permet de se sentir mieux dans son corps et dans sa 
tête, le tout dans une ambiance conviviale.

Team Auto Levier
L’association qui fête ses 29 ans en 2019 a pour but le développement du 
Sport Automobile (voitures de rallye et historiques) ainsi que les autres sports 
mécaniques, nous comptons actuellement une vingtaine d’adhérents tous 
passionnés.
Nous organiserons notre 10e Rallye touristique de voitures anciennes en Juin 
prochain au départ de LEVIER (Salle des Fêtes) ; il sera suivi d’un souper 
dansant animé par Gilles PETITJEAN.

Président :,Alain PREVALET, 
2 Rue des Genévriers à LEVIER - Tél : 06/71/97/17/01 
Vice-Président : Christophe MICHEL
Trésorier : Dominique FAIVRE
Secrétaire : Carole PREVALET

• Notre année fut riche en événements tels que :
• Les interventions de Cuma (animateur à Champagnole), 
  chaque première semaine des petites vacances scolaires.
• Les séances «Fitness Pizzas»
• Mais aussi et surtout … 

NOTRE SOIREE CHOREGRAPIQUE QUI AURA LIEU LE :
25 Avril 2020 à 20h à la salle Socio-Culturelle de Levier.

Toute l’équipe vous souhaite une belle et heureuse Année 2020.
RENSEIGNEMENTS : 
Madame Anguenot Valérie au 03.81.89.56.80.
www.facebook.com/SYSTEMEVFITNESS
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Siège social : 2 rue de L’Allier 25270 Levier
06 79 58 22 45 - sebastien.lopez5@wanadoo.fr

Président :  Jean Emmanuel Lopez – 06 79 58 22 45
Vice-Présidents : Marie Hélène Berthod – 06 48 07 17 73
Michel Audy – 06 08 58 47 24
Trésorière : Bernadette Lopez
Vice-Trésorière :  Paule Soton
Secrétaires : Etienne Cuenot – 06 03 50 78 08
Carole Arnoult-Crelier

Randonneurs des Sapins
Quelques exemples de sorties par ces photos, sur un programme 2019 de trois randonnées raquettes et 17 randonnées 
pédestres du 09 févier au 27 octobre.

Pour cette nouvelle saison 2019/2020, notre association 
offre un panel d’activités. s’adressant à un public de 6 à 90 
ans :
- CLIP DANCE enfants et ados : par groupes, de 5 à 18 ans, 
une activité qui remporte un vif succès. De nombreux jeunes 
se retrouvent le lundi soir, le mardi soir et le vendredi soir, à 
la salle de la Mairie. Le clip dance regroupe plusieurs styles 
de danses basés sur des mouvements du classique, jazz, 
street dance,...avec notre animatrice Fanou (cours assurés 
la première semaine des petites vacances scolaires, sauf 
Noël)
 Lundi soir Mardi soir Vendredi soir  
 18H à 18H30 17H à 19H00 17H à 22H
 
Une nouveauté : le LIA ou Low-Impact-Aérobic, de 20H30 
à 21H30 le mardi soir, un mélange d’aérobic et de fitness, 
avec des enchaînements chorégraphiés en musique, sans 
impacts (toujours un pied en contact avec le sol), ni sauts, 
ni courses.

Par ailleurs, nous continuons les cours suivants :
GYM adulte
Mardi matin 9H15 à 10H15 - Salle socio-culturelle

Le pilates : la gym douce pour se muscler en profondeur.
Tout le monde peut pratiquer le Pilates car les exercices, 
s’ils sont exigeants, ne sont ni violents, ni traumatisants 
pour le corps.
Le strechting : S’assouplir, s’étirer, c’est autant de gagné 
en détente et en bien-être au quotidien
Jeudi soir 19H00 à 20H30 - Salle socio-culturelle
Animatrice Fanou
La GYM DOUCE adulte
Jeudi après-midi 14H à 15H - Salle socio-culturelle
Animatrice Martine Petit

Adhérents : env. 70 adultes /un peu plus de 130 jeunes 
au CLIP DANCE
apl.levier@gmail.com -  TEL 03.81.49.05.22

Présidente : Sylvie JONART
Secrétaire : Nathalie REGNIER
Secrétaire adjointe : Elodie LAZZERONI
Trésorière : Madeleine CHAPELLIER
Vice trésorière : Stéphanne GARREAU

 

A.p.l.
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Année record pour le club de Handball de Levier qui compte cette année plus 
de 150 licenciés !!!
La 17ème année d’existence du club reflète le dynamisme de l’association. 
Des interventions dans les écoles de Levier et des alentours ont eu lieu en 
juin dernier, afin de faire découvrir le handball aux enfants, voire les recruter 
à la rentrée scolaire. Mission accomplie, puisqu’une quarantaine de jeunes 
participaient à notre matinée  "Jour de Hand" en septembre dernier, ce qui a 
permis de développer notre  filière masculine, en créant une équipe de -15G.
A présent, le club est composé de 10 équipes en championnat, ainsi qu’une 
section de Hand Loisir et une équipe de Hand Adapté, destinée aux résidents 
de l’IME l’Eveil de Villeneuve d’Amont.
Les licenciés pratiquent le handball la semaine lors des entrainements 
et le week-end pour les matchs, l’occasion de porter toujours plus haut les 
couleurs du club. D’ailleurs, cette saison, trois de nos jeunes licenciées ont été 
sectionnées pour l’équipe du Comité du Doubs. Tous nos joueurs et joueuses 
progressent et s’épanouissent dans leur sport favori grâce aux coachs qui 
donnent de leur temps et œuvrent pour le club. 
Tous les bénévoles du club contribuent à l’évolution de notre association à 
travers de nombreux évènements comme le tournoi de Carnaval, la soirée 
Théâtre, la Ronde des Sapins, etc… 
Le club remercie les sponsors, les bénévoles et les joueurs pour leur soutien 
ainsi que la municipalité.

Présidente : Charline VERNIER
Vice-président : Nicolas FAIVRE
Secrétaire : Aline GRANDJEAN
Secrétaire adjointe : Cindy PERRET
Trésorière : Sylvaine JEANNERET
Trésorière adjointe : Christine SIRON

Handball

2019 est, et restera l’année de la disparition brutale et 
douloureuse de son président, Michel Pizzoli.

Notre ami Michel a pris la présidence en 1994. Le club devait 
alors faire face à la chute du nombre de ses adhérents et, 
en même temps, aux annuités du prêt consenti pour la 
construction du court extérieur en 1988. 
Puis, avec toujours Michel aux manettes, vint l’époque de 
la municipalisation du court en 1999, de l’affiliation à la FFT 
en 2000 et de la réfection du court en 2002. 

Michel a toujours été aux avant-postes pour les rencontres 
avec la Fédération de tennis, notamment entre 2005  
et 2009, suite aux malfaçons constatées sur le court 
extérieur et aussi pour tous les travaux effectués 
bénévolement : renforcement et réparation des clôtures, 
soufflage et démoussage de la surface, rehausse du 
grillage côté ouest, …

Michel était aussi joueur dans l’âme. Bien sûr, il fallait 
affronter son jeu spécifique de gaucher, ses slices répétés 
et ses "mines"soudaines, mais toujours dans la bonne 
humeur.

Michel, tu vas beaucoup nous manquer…

Jean FERRAT 
"Tu aurais pu vivre" 
(extraits)

Tu aurais pu vivre encore un peu
Pour notre bonheur pour notre lumière
Avec ton sourire avec tes yeux clairs
Ton esprit ouvert ton air généreux
T’aurais pu rêver encore un peu
…
Tu aurais pu jouer encore un peu
…
On aurait pu rire encore un peu
…
Tu aurais pu vivre encore un peu

Contact : Jean-Claude FAIVRE
Enseignante de tennis  D.E. Nadine JARDILLER
Pour tout renseignement 
(adhésion, école de tennis, cours pour adultes) :
Tél. : 03 81 49 57 41
jeanclaude.faivre@wanadoo.fr

Tennis
Pour plus de renseignements

06 43 72 87 95
handball.levier@gmail.com

Facebook : Handball Levier
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Unc

Ffi
Hommage à Jean Maradan

Notre camarade et ancien, Jean Maradan nous a quittés à 
l’aube de ses  96 ans.
Après une enfance difficile, la Deuxième Guerre Mondiale 
arrive lorsqu’il entre dans la vie active. Malgré son jeune 
âge, il s’engage dans la lutte contre l’occupant, prend le 
maquis et participe aux opérations au sein des FFI. Elles le 
conduiront jusqu’en Allemagne.
Il a gardé le souvenir particulièrement vivace de cette 
période douloureuse pour la France. 

Homme actif, Il tient à sa forme physique qu’il entretient 
par une stricte hygiène de vie  et la pratique d’exercices 
physiques dont le ski est au premier rang. 
Les disparitions successives de son épouse et son fils 
unique le laissent dans un grand désarroi.

Chaleureux dans ses rapports humains, bienveillant et 
très généreux, il s’engage auprès de diverses associations 
patriotiques dont il se fait le porte-drapeau, réalisant 

ainsi son culte du souvenir 
et de la mémoire. Il était 
membre de la Fédération 
des Combattants Volontaires 
(FNCV), de l’Union Nationale 
des Combattants (UNC), 
de la Fédération Nationale 
des Anciens de Forces 
Françaises en Allemagne et 
Autriche (FNAFFAA) et de 
l’Amicale des FFI Loue Lison 
dont il était encore le porte drapeau quelques mois avant 
sa disparition.

Après une vie active, il nous quitte pour son dernier voyage 
la tête encore pleine de projets. 
Ses camarades l’ont accompagné au cours d’une cérémonie 
religieuse pleine de recueillement, conclue par leur 
interprétation du "Chant des Partisans". C’est un hommage 
mérité qu’on lui devait.

Notre journée annuelle du souvenir a eu lieu le dimanche 28  avril à Boujailles. Au cours 
de la cérémonie devant le monument aux Morts, Alain Gros, Claude Jacquin et Constant 
Descourvières ont été décorés de la Croix du Combattant.
Notre voyage annuel nous a permis de visiter, pendant une semaine, la magnifique région 
du Cantal.
Nous avons déploré le décès de 4 adhérents : Roland RIGAUD de Villers-Sous-Chalamont, 
Bernard JEANPETIT et Pierre GUYOT de Levier, Daniel BALAGUER de Pontarlier.  
Notre section essaie de rester active et solidaire, attentive à la vie de nos villages. 
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Etat civilNAISSANCES
Date  Nom et Prénom enfant

PANCAR Dila  14/01/2019
PANCARD Kubulay et Elif 

FANTINI Milo 25/01/2019 
FANTINI Kévin et MUSY Fanny 

MÉNÉTTRIER Maël  30/01/2019
MÉNÉTTRIER David et RÉMOND Morgane 

MERANDAT Robin 03/02/2019
MERANDAT Jonathan et JOBARD Céline 

MORICE Ethan 08/02/2019
MORICE Benoist et PAGET Mathilde 

DE OLIVEIRA Tiago 14/02/2019
DE OLIVEIRA Helder et MEILLANT Marion 

DUGOIS Océane 16/02/2019 
DUGOIS Damien et Mathilde 

OUANAS Liana 20/02/2019
OUANAS Mehdi et Sofia 

BERNADAU Gaspard  15/04/2019 
BERNADAU Lucas et PERRIN Justine 

FUMEY Mahé  13/05/2019
FUMEY Aurélien et ANGUENOT Maud 

REYNARD DIAS Thiago 07/06/2019 
REYNARD Jordan et DIAS Maëlyss 

PERRET Loris  08/06/2019
PERRET Fabrice et Cindy 

BARATH Patrick  15/06/2019 
BARATH Zsolt et Fruzsina 

MARION Astrid  27/07/2019
MARION Nicolas et FOUILLET Marie-Adeline 

GERARD Naël  21/08/2019
GÉRARD Yann et BOILLOD Coralie 

FUMEY Lorine  29/08/2019
FUMEY David et ROUX Adeline 

DE OLIVEIRA DUARTE Milan 05/09/2019
DE OLIVEIRA DUARTE Guillaume et Julie 

CUENOT Léo  14/09/2019
CUENOT Kévin et BERGER Sandy

COULET Julia  26/09/2019
COULET Maxime et Laurence 

BLAIMONT Mélyane  27/09/2019
BLAIMONT Georges et MONTREUIL Sandra 

MARIAGES
Epoux  Epoux / se Date

MAIRE Alexandre WARIE Maxime 17/05/2019
CORROYER Christophe BERTHE Julie 13/07/2019
MOUCHET Mathieu LACHAT Aurélie 20/07/2019
ROY Didier ROLET Carole 12/10/2019

DÉCÈS
Nom prénom   Nom d’épouse Décès  Né(e) 
PREVALET Franck  22/01/2019 12/01/1971
LONCHAMP Yves  04/02/2019 19/05/1930
ANNALER Pierre  13/02/2019 16/04/1926
TURBERG Simone SMITH 19/02/2019 21/02/1932
NOGUÈS Hélène PERGE 23/03/2019 31/12/1927
MAGGINI Pierre  05/04/2019 02/07/1943
DUCRET Hervé  22/04/2019 15/05/1966
MARCHAND Claude  26/04/2019 11/05/1948
BOURGEOIS Louise  02/05/2019 03/06/1936
SAINTE-CLUQUE Gilberte PREDAL 03/05/2019 05/05/1932
SIMON Mauricette MARGUIER 06/05/2019 28/10/1933
TASSIN Andrée AMPRIMO 11/05/2019 15/03/1924
JEANPETIT Bernard  24/05/2019 08/01/1938
MOUROT Marcel  08/06/2019 23/02/1930
ORDINAIRE Raymond  26/06/2019 20/10/1925
COMTE Jean  10/07/2019 27/12/1934
BRISSON Colette  17/07/2019 27/03/1926
COMTE Thierry  25/07/2019 30/10/1966
GUYOT Pierre  26/08/2019 21/08/1940
AVDATEK Muhsin  03/09/2019 20/10/1949
SAUNOT Huguette     COLARD DIT GRAND 13/09/2019 02/06/1922
PIZZOLI Jean-Michel  22/09/2019 13/06/1963
BOURGEOIS Charles  20/10/2019 23/10/1934
LAMY Marthe MARION 07/11/2019 12/10/1924
MAIRE Albert  03/12/2019 23/05/1933

Ont été inhumés à Levier   
   
SAULNIER Gil  22/02/2019
MEYNIER-MCGOWAN Frédérique  
LETONDAL Christine  04/05/2019
MARADAN Jean  20/09/2019  

43



A
 V

O
TR

E 
SE

RV
IC

E 

MAIRIE
Tél. 03 81 89 53 22 - Fax 03 81 49 59 59
secretariatmairie-levier@orange.fr - www.levier.fr

Secrétariat ouvert tous les jours : 9h - 12h / 14h - 16h45 
sauf mardi et samedi après-midi 
(et mercredi après-midi pendant les vacances scolaires)

DEFIBRILLATEUR accessible à tout moment : 
entrée de l’Espace santé du Carouge

MARCHé
mercredi matin - Place Bugnet

FOIRE Le 2ème mercredi du mois 
Place Bugnet et Place de Verdun

GENDARMERIE Tél. 03 81 89 51 17 (jour et nuit)
ou en cas d’urgence appeler le 17
Permanences : mercredi et samedi 8h-12h /14h-18h

CENTRE DE SECOURS Tél. 03 81 89 57 60
EN CAS D’URGENCE APPELER LE 18

CONCILIATEUR DE JUSTICE
M. Yves COMTE Tél. 06 85 66 95 64
Le 1er lundi du mois, uniquement sur rendez-vous

BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE
Tél. 03 81 89 58 73
bibliotheque.levier@wanadoo.fr
Mardi - Mercredi - Vendredi 16h30 - 18h30
Samedi 14h - 16h

ACCUEIL DE LOISIRS PERISCOLAIRE
Tél. 06 70 09 59 46
Lundi, mardi, jeudi, vendredi : 7h15 - 8h30 
11h30 - 13h30 / 16h30 - 18h30
Mercredi : 7h15 – 8h30 / 11h – 18h30

LUDOTHEQUE 
1, rue de Champagnole - Tél./Fax 03 81 89 54 43
Accueil des enfants pour jouer sur place 
Mardi, mercredi et vendredi : 16h30-18h30

Samedi : 14h - 16h, consulter le calendrier précis 
au secrétariat de mairie ou sur le site levier.fr

POINT  INFO  TOURISME
Au Musée-Relais du Cheval Comtois ou au 
secrétariat de mairie aux heures d’ouverture

MUSEE-RELAIS DU CHEVAL 
COMTOIS ET DE LA FORET 
(halles de la Mairie) - Tél. 03 81 89 58 74
musee.levier@wanadoo.fr
www.musee-cheval-comtois-et-foret.fr
Fermeture de novembre à janvier

ECOLE DE MUSIQUE ET DE 
DANSE INTERCOMMUNALE
Renseignements : 03 81 38 49 75
www.musicarts.fr

SERVICE DES ROUTES
Tél. 03 81 46 80 00 - Pontarlier

TRESORERIE Tél. 03 81 89 50 61
Ouvert au public les lundi, mardi et 
jeudi : 8h30 - 12h et 13h30 - 16h
les mercredi et vendredi : 8h30 - 12h

LA POSTE Tél. 03 81 89 58 27
9h - 12h et 14h - 17h les lundi, mardi, jeudi, 
vendredi 9h -12h les mercredi et samedi

PERMANENCES EN MAIRIE
Assistante sociale
sur rendez-vous au 03 81 38 87 60

- ESPACE DU CAROUGE - CCA 800 
Tél. 03 81 38 27 50  lundi, mercredi, vendredi
9h-12h ; mardi 9h-16h. cca.800@wanadoo.fr
Relais Petite Enfance
1er et 3ème lundi du mois : 14h30 - 16h30
Tél. 03 81 46 94 49

CAUE - (Architecte conseil gratuit) 
Tél. 03 81 82 19 22 - 10h à 12h le 2ème 

vendredi tous les 2 mois sur rendez-vous
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NUMEROS
D'URGENCE

Médical (SAMU) 15
Police Secours 17

Pompiers 18
Général 112

Levier, vu du ciel


